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Secretaria de Saúde de 
Pirapora abre Centro de 
Apoio para enfrentamento 
a arboviroses

REGIONAL 4

CIDADE 5
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Uma boa notícia para os agricultores familiares 
que registraram grandes perdas nas lavouras na safra 
2022/2023, seja por seca ou por excesso de chuvas: 
O Ministério do Desenvolvimento Agrário e Agri-
cultura Familiar autorizou, a partir desta sexta-feira 
(15/3), o pagamento do Garantia-Safra aos agriculto-
res que fizeram a adesão ao benefício, que passa a 
ser de R$ 1,2 mil.

Na próxima quarta-feira (20/3), aconte-
ce a cerimônia de inauguração da primeira 
unidade escolar do SESI na região Norte de 
Minas Gerais: a Escola SESI Professora Quita 
Guimarães. Este marco importante reafirma 
o compromisso da FIEMG e do Sistema S 
com a educação de qualidade e o desenvol-
vimento. 

Entre os dias 8 e 14 de março, a Santa Casa Montes Claros celebrou a Semana da Mulher em comemoração ao Dia 
Internacional da Mulher. Com uma série de eventos e atividades em reconhecimento à força e dedicação das mulheres, 
tanto na instituição quanto na sociedade em geral, o hospital ressaltou o tema “Mulheres que inspiram, iluminam cora-
ções e cuidam de vidas”.  

A Prefeitura de Pirapora, por meio da Secretaria de 
Saúde ampliou os locais de atendimento e, a partir des-
ta semana foi aberto o Centro de Apoio para enfrenta-
mento dos casos de arboviroses no Centro de Promo-
ção à Saúde que fica localizado em frente ao hospital 
municipal.

O Ministério da Saúde anunciou um incre-
mento de mais de R$ 30 milhões por ano para 
ampliar o Programa Nacional da Triagem Neo-
natal (PNTN), conhecido popularmente como 
teste do pezinho. 

Garantia-Safra começa a pago para 35,3 mil 
agricultores em Minas neste mês

Semana da Mulher é comemorada na 
Santa Casa Montes Claros

Fiemg inaugura Escola SESI Professora Quita 
Guimarães na quarta-feira (20)

Pesquisa da Unimontes com apoio da Fadenor 
e do MP irá monitorar rio São Francisco 
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Justiça nega 
indenização a homem 
que se feriu por 
descumprir regras 
ao acender rojão

Saúde anuncia R$ 30 
milhões para ampliação 
do teste do pezinho

JUSTIÇA 9

A Unimontes promoverá pesquisa para monitorar a qualidade da água 
do rio São Francisco, no trecho entre Pirapora e Januária, com a partici-
pação popular das comunidades ribeirinhas. Esse é o objetivo da pes-
quisa “Opará: Observatório cidadão da qualidade ambiental no médio 
São Francisco”, que será desenvolvida em parceria com a Fadenor e o 
Ministério Público do Estado de Minas Gerais. 

REGIONAL 4

Anvisa: 28% 
dos alimentos 
industrializados têm 
sódio em excesso

JUSTIÇA 9

REGIONAL 4
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Binge Eating: compulsão 
alimentar e saúde mental

A Importância da Independência do DPO na LGPD: 
Lições da Europa e Desafios para o Brasil

As principais tendências do mercado 
de TI para 2024 e a importância da 
Inteligência Artificial para sua evolução

VITOR FRIARY
PSICÓLOGO CLÍNICO ESPECIALIZADO EM TERAPIA COGNITIVA BASEADA EM 

MINDFULNESS E DIRETOR DO CENTRO DE MINDFULNESS

ALEXANDER COELHO 
ADVOGADO ESPECIALIZADO EM 

DIREITO DIGITAL E PROTEÇÃO DE DADOS

OSMIR MORMITO
BACHARELADO EM GESTÃO DE 

SISTEMAS DE INFORMAÇÃO E É DIRETOR DA ASASUL

A compulsão alimentar, um 
distúrbio alimentar marcado por 
episódios recorrentes de inges-
tão excessiva de alimentos, é uma 
condição que vem recebendo 
crescente atenção de profissio-
nais da saúde mental e do público 
em geral. O termo “Binge Eating” 
em inglês é frequentemente tra-
duzido como “compulsão alimen-
tar” no Brasil. Esta condição vai 
além de comer muito de vez em 
quando; caracteriza-se por episó-
dios frequentes onde o indivíduo 
consome grandes quantidades de 
comida em um curto período de 
tempo, frequentemente acompa-
nhados por sentimentos de perda 
de controle e culpa.

Gatilhos e vulnerabilidades 
para o desenvolvimento da com-
pulsão alimentar

A compulsão alimentar é um 
distúrbio complexo influenciado 
por uma combinação de fatores 
biológicos, psicológicos e sociais. 
Identificar os gatilhos e as vulne-
rabilidades que podem predispor 
uma pessoa a desenvolver a com-
pulsão alimentar é essencial para 
a prevenção e o tratamento eficaz.

Gatilhos comuns que podem 
iniciar episódios de compulsão 

alimentar:

1. Emoções negativas: Senti-
mentos de tristeza, ansiedade, 
solidão ou estresse podem levar 
a episódios de compulsão alimen-
tar como uma forma de lidar com 
essas emoções.

2. Restrição alimentar: Dietas 
restritivas ou o ato de privar-se de 
certos alimentos pode aumentar o 
risco de episódios de compulsão 
alimentar como uma reação ao 
sentimento de privação. Quanto 
mais proibido, maior o desejo.

3. Tédio ou hábitos: O tédio 
ou a falta de estímulo podem 
levar a comer compulsivamente 
como uma forma de preencher o 
tempo ou por pura habituação.

4. Influências sociais e cultu-
rais, em especial as crenças de au-
toestima baixa em especial sobre 
a aparência do corpo e o “peso 
ideal” retratadas na TV ou nas re-
des sociais.

5. Questões psicológicas: 
Transtornos de humor, como de-
pressão e ansiedade, são comuns 
em pessoas com compulsão ali-
mentar. Baixa autoestima e insa-
tisfação corporal também são fa-

tores de risco significativos.

6. Estresse e trauma: Experiên-
cias traumáticas e níveis elevados 
de estresse podem aumentar a 
vulnerabilidade à compulsão ali-
mentar como uma estratégia de 
enfrentamento inadequada.

7. Insatisfação com a imagem 
corporal: Uma imagem corpo-
ral negativa e a insatisfação com 
o próprio corpo podem levar a 
comportamentos de compulsão 
alimentar em uma tentativa de 
lidar com esses sentimentos ne-
gativos.

Consequências de não tratar a 
compulsão alimentar

Problemas de saúde física: A 
compulsão alimentar pode levar a 
condições de saúde sérias, como 
obesidade, diabetes tipo 2, doen-
ças cardiovasculares e problemas 
gastrointestinais.

Questões de saúde mental: 
Além de piorar os transtornos de 
humor existentes, a compulsão 
alimentar não tratada pode levar 
ao desenvolvimento de novos 
problemas de saúde mental, in-
cluindo depressão maior, ansie-
dade e baixa autoestima.

No cenário atual da Lei Geral de 
Proteção de Dados (LGPD) no Bra-
sil, um papel vital é desempenha-
do pelo Encarregado de Proteção 
de Dados (DPO).  Recentemente, 
a Autoridade Nacional de Proteção 
de Dados (ANPD) publicou uma 
Minuta do Regulamento sobre 
a Atuação do Encarregado, que 

recebeu 1129 contribuições até 
seu encerramento em 07/12/2023, 
evidenciando a relevância do as-
sunto.

Notavelmente, a Seção III da 
minuta é dedicada aos “Conflitos 
de Interesse”, refletindo a serieda-
de com que este tema é tratado. 
Os artigos 19 a 21 da Minuta da 

ANPD ressaltam a necessidade 
de o DPO declarar qualquer situ-
ação de conflito de interesse e a 
responsabilidade dos agentes de 
tratamento em garantir a inde-
pendência do DPO. Isso alinha-se 
com tendências globais, particu-
larmente na União Europeia, onde 
o conflito de interesses na função 

Ao decorrer de cada ano fica evi-
dente que a inovação e a tecnologia 
não são apenas um investimento, 
mas peças fundamentais na busca 
por oportunidades de melhoria 
para que as empresas possam se 
manter relevantes em um mercado 
em constante transformação.

A adoção de novas ferramentas 
e estratégias é o catalisador que 
impulsiona as organizações a não 
apenas acompanhar, mas liderar as 
mudanças que moldarão o futuro 
dos negócios.

Contudo, essa jornada requer 
discernimento, pois a amplitude de 
tecnologias disponíveis exige uma 
abordagem inteligente na incorpo-
ração de inovações que verdadeira-

mente contribuam para aprimorar 
as operações corporativas.

Na esfera do mercado de TI 
(Tecnologia da Informação), a 
adaptação é importante, dado que 
a tecnologia é impulsionada pela 
inovação e está em constante trans-
formação. Nesse cenário, explorar e 
compreender as direções que mol-
darão 2024 é essencial para qual-
quer empresa que almeje prosperar 
em um ambiente empresarial cada 
vez mais competitivo.

Para esse ano, o cenário tecno-
lógico aponta para três tendências 
dominantes no campo da TI. Uma 
delas é a Cibersegurança. Com o 
aumento constante de ameaças ci-
bernéticas, a cibersegurança torna-

-se crucial. Proteger dados pessoais 
e empresariais contra ataques, ex-
torsões e interrupções operacionais 
é uma prioridade, e incluir a LGPD 
(Lei Geral de Proteção dos Dados) 
nesse contexto é fundamental, pois 
isso afeta diretamente a área de TI, 
que será a principal responsável 
para que os sistemas implantados 
estejam em conformidade com as 
regulamentações de proteção de 
dados para garantir a segurança e 
confidencialidade das informações.

Em 2024, a ênfase na implemen-
tação de várias camadas de prote-
ção, como antivírus corporativos, 
firewalls e backups em nuvem, será 
essencial para manter a integridade 
dos sistemas e garantir a conformi-

dade com a LGPD.
A mudança de paradigmas tam-

bém envolve a prática de tecno-
logia sustentável. Empresas estão 
buscando soluções que não apenas 
impulsionem a inovação, mas tam-
bém respeitem o meio ambiente 
e estejam alinhados às práticas 
ESG. Para 2024, espera-se um au-
mento na adoção de tecnologias 
sustentáveis, visando não apenas 
rendimento e produtividade, mas 
também responsabilidade ambien-
tal, por meio, por exemplo, de 
sistemas de otimização e desen-
volvimento de hardwares energeti-
camente mais eficientes, de modo 
que possam contribuir significati-
vamente para a redução das emis-

sões de carbono.
Outro ponto que merece aten-

ção no setor, é o uso das ferramen-
tas de IA (Inteligência Artificial). 
Sua capacidade de simular a inte-
ligência humana e resolver proble-
mas complexos está permeando 
diversas áreas, desde automação 
de processos até análise avançada 
de dados. A expectativa é de uma 
expansão significativa no uso de IA 
integrando-se cada vez mais à rotina 
de trabalho e impulsionando a efici-
ência operacional.

Na era da informação, a capaci-
dade de analisar grandes volumes 
de dados é vital e a IA facilita essa 
análise, fornecendo insights valio-
sos para embasar decisões estraté-

gicas.
Além disso, a IA é uma aliada po-

derosa na detecção e prevenção de 
ameaças cibernéticas. Sistemas de 
IA podem analisar padrões de com-
portamento, identificar anomalias e 
fortalecer as defesas contra ataques, 
proporcionando uma abordagem 
proativa na cibersegurança.

Em suma, as tendências de TI 
para 2024 estão diretamente ligadas 
a esse importante papel desempe-
nhado pela Inteligência Artificial. A 
evolução constante dessas tecnolo-
gias não apenas transforma a forma 
como trabalhamos, mas também 
redefine a segurança, a sustentabi-
lidade e a eficiência nos ambientes 
empresariais.

2 OpiniãO

Isolamento social: O estigma 
associado ao peso e à alimentação 
pode levar ao isolamento social, 
diminuindo o suporte social e au-
mentando a sensação de solidão.

Problemas de autoestima e 
imagem corporal: A insatisfação 
contínua com a imagem corporal 
e episódios repetidos de compul-
são alimentar podem perpetuar 
um ciclo de negatividade em re-

lação ao próprio corpo e à autoi-
magem.

Dificuldades no funcionamen-
to diário: A compulsão alimentar 
pode afetar negativamente a ca-
pacidade de uma pessoa de fun-
cionar no trabalho, na escola ou 
em outras áreas importantes da 
vida, devido ao tempo consumi-
do pelos episódios de compulsão 
e pelos sentimentos de culpa e 
vergonha que os acompanham. 

É crucial que indivíduos que lu-
tam contra a compulsão alimentar 
busquem apoio profissional. O 
tratamento pode incluir terapia 
comportamental, terapias base-
adas em mindfulness, suporte 
nutricional e, em alguns casos, 
medicação. Com abordagens de 
tratamento adequadas, é possível 
superar a compulsão alimentar 
e melhorar significativamente a 
qualidade de vida.

do DPO tem sido um tema de ri-
gorosa supervisão e altas sanções, 
oferecendo assim, lições valiosas 
para o Brasil.

Na União Europeia, sob o rigo-
roso Regulamento Geral sobre a 
Proteção de Dados (GDPR), casos 
significativos de conflito de inte-
resses resultaram em penalidades 
severas. Por exemplo, em 2020, na 
Bélgica, uma empresa foi multada 
em 50 mil euros devido ao con-
flito de interesses do DPO, que 
acumulava funções de diretor de 
auditoria, risco e conformidade. 
Esta situação ilustra claramente o 
potencial conflito entre a respon-
sabilidade do DPO de supervisio-
nar a conformidade com as leis de 
proteção de dados e suas outras 
funções dentro da empresa.

Outro caso notável ocorreu 
na Alemanha em 2022, onde 
uma multa ainda maior, de 525 
mil euros, foi imposta devido a 
um conflito de interesses similar. 
Tais casos enfatizam que conflitos 
de interesse não são apenas uma 
questão de ética, mas têm conse-
quências financeiras e legais tan-
gíveis. Estes exemplos são alarmes 
para as organizações brasileiras 
sobre a seriedade do papel do 

DPO e a necessidade de uma atu-
ação independente e desvinculada 
de outras funções corporativas.

Na LGPD brasileira, apesar de 
ser um marco na proteção de da-
dos, há uma lacuna em relação à 
definição e prevenção de confli-
tos de interesse para o DPO. Esta 
omissão representa um desafio 
significativo, pois sem orientações 
claras, o risco de um DPO ser in-
fluenciado por outras funções 
corporativas aumenta, compro-
metendo sua capacidade de agir de 
maneira imparcial e eficaz.

Diante dessas questões, a con-
sulta pública da ANPD serviu como 
uma ótima oportunidade para que 
as organizações participassem ati-
vamente na formulação de um re-
gulamento que fortaleça o papel do 
DPO, assegurando sua independên-
cia e eficácia.

Nesse sentido, é de vital impor-
tância para os empresários brasilei-
ros compreenderem a importância 
de nomearem DPOs que estejam 
livres de qualquer conflito de inte-
resse, garantindo a conformidade 
legal e a integridade ética em suas 
operações.

A norma internacional ISO 
27001 pode servir como um guia, 

onde a separação clara entre o 
“Lead Implementer” e o “Lead Au-
ditor” ajuda a prevenir julgamentos 
tendenciosos. As empresas brasilei-
ras, portanto, devem ser proativas 
em garantir a independência do 
DPO, evitando conflitos de inte-
resses que possam comprometer a 
integridade da proteção de dados.

Em suma, a experiência euro-
peia com o GDPR serve como um 
aviso e um guia para o Brasil. Os ca-
sos de multas devido a conflitos de 
interesse na função do DPO mos-
tram a necessidade de abordar este 
tema com seriedade e proatividade. 
A minuta da ANPD, ainda que pre-
liminar, e as lições da União Eu-
ropeia fornecem direções valiosas 
do caminho a seguir.

Diante desse cenário, as orga-
nizações brasileiras devem agir 
agora para assegurar que os DPOs 
operem com independência e 
eficiência, uma vez que a LGPD 
exige compromisso com a trans-
parência, a ética e a responsabili-
dade. Somente assim, poderemos 
garantir um ambiente de negócios 
seguro e confiável e nosso país, 
protegendo os direitos dos titula-
res dos dados e a integridade das 
organizações.
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O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva anunciou, nesta sexta-feira 
(15/3), que vai renegociar as dívidas 
dos estados com a União. Em even-
to em Porto Alegre, Lula defendeu a 
publicidade das ações do governo 
federal e a importância de prestar 
contas à população. 

“Eu vim aqui para que cada 
pessoa saiba cada coisa que a gen-
te está fazendo, cada centavo que 
a gente está colocando, não é ne-
nhum favor, nenhum benefício, é 
obrigação. Estamos devolvendo ao 
povo um pouco daquilo que a gen-
te arrecada do trabalho do povo do 
Rio Grande do Sul. E por isso nós 
estamos determinados a sentar com 
os governadores, renegociar as dí-
vidas dos estados, para que a gente 
conceda a todo mundo o direito de 
respirar”, disse Lula.

“Não será nenhum favor, será 
obrigação do governo federal sen-
tar e tentar encontrar uma solução. 
Porque, para mim, a boa governan-
ça passa pelos prefeitos terem um 
pouco de dinheiro para fazer as 
coisas na sua cidade, passa pelo 
governador ter um pouco de recur-
sos para fazer as coisas e passa pela 
cumplicidade, a boa cumplicidade 
entre os entes federados, para que 
esse país deixe de ser um país po-
bre e se transforme num país rico”, 

CIDADANIA? 

Fui corrigido por assessores do presidente da Câ-
mara Municipal, Júnior Martins, de que seu partido 
é o CIDADANIA e não o PSD, como venho falando 
aqui. Mas, todavia, contudo, é uma situação que 
pode durar pouco. Não ficando no CIDADANIA, 
pode ir para o PSD, por onde pode ser, inclusive, 
candidato a vice-prefeito de Guilherme Guimarães 
com o aval de Gil Pereira ou mesmo para tentar se 
reeleger vereador, como também poderá disputar a 
reeleição pelo UNIÃO BRASIL, acompanhando Mar-
celo Freitas. Prefiro não cravar nada por enquanto.  

TADEUZINHO 

Já comentei na coluna que o presidente da As-
sembleia Legislativa, focado na reeleição da mesa 
diretora daquela Casa, não participará ativamen-
te das eleições em Montes Claros, pelo menos da 
disputa majoritária. Tadeuzinho está pensando em 
2024 e 2025 (ano das eleições na Assembleia) com 
olhar em 2026. O projeto é ser candidato a vice-
-governador ou senador. Hoje ele tem trânsito livre 
em todas as correntes políticas de Minas e pode ser 
opção tanto no grupo de Zema, como no grupo da 
oposição, que deverá ter o senador Rodrigo Pache-
co (PSD) como candidato a governador. 

PREFEITO CANDIDATO A DEPUTADO 

Corre à boca miúda que alguns prefeitos em 
exercício já pensam nas eleições para deputado em 
2026. Um deles seria o de Janaúba, Zé Aparecido, 
que estaria articulando para se lançar candidato a 
deputado federal. Ele, no entanto, será primeiro 
candidato à reeleição. Seu adversário no pleito de-
verá ser outro Zé, o Benedito, que tenta reunir a 
oposição gorutubana em torno de sua candidatura 
pelo PT. 

BOCAIUVA 

Na vizinha Bocaiuva, as eleições municipais de-
verão ficar novamente polarizadas entre o atual 
prefeito Robertão (AVANTE) e o ex-prefeito Ricardo 
Veloso, cuja volta ao PT movimentou a política local 
e deu novo impulso à sua candidatura. Inclusive, a 
ida de Ricardo ao PT significará, pela primeira vez 
na história, a entrada do ilustre bocaiuvense Patrus 
Ananias nas eleições municipais. Na terceira via, Pe-
dro Cerol (REPUBLICANOS) é cortejado pelos dois 
grupos majoritários para um possível acordo. 

QUEDA DO CAVALO 

Partidos que estão montando chapas de vereador 
pensando em eleger somente um candidato correm 
o sério risco de não fazer nenhum. Isso porque vale-
rá para as eleições municipais a regra do 80/20, que 
já valeu nas proporcionais de 2022. O que é isso? 
Um partido ou federação só terá direito a participar 
do rateio da sobra se tiver obtido pelo menos 80% 
do quociente eleitoral, que em Montes Claros de-
verá girar na casa dos 11 mil votos. Cumprida essa 
primeira etapa, só poderá ser eleito pela sobra o 
candidato que tiver pelo menos 20% do quociente. 
O juízo recomenda filiar onde tem voto e ir para a 
disputa. Essa medida, em médio prazo, caso persis-
ta em outras eleições, tende a acabar com os chama-
dos partidos cartoriais ou de aluguel. 

AÍLTON DO VILAGE 

Leitor atento da coluna apontou que houve um 
desentendimento entre o vereador Wilton Dias, que 
está montando a chapa do AVANTE, e o ex-vereador 
Ailton do Village, o que teria motivado a saída do 
segundo do partido. Tentei contato, mas não con-
segui falar com os envolvidos. Espaço está aberto 
para esclarecimentos. Ontem não mencionei, mas 
outro nome do AVANTE que merece muita atenção 
na disputa é o de PC Landim, jovem liderança que 
bateu na trave nas últimas eleições, quando teve 
1.325 votos, à frente de Odair (SOLIDARIEDADE) e 
Marlus do Independência (PT), eleitos por média. 

Governo defende renegociação 
de dívidas dos estados com a 
União

Proposta destina recursos 
públicos para telessaúde e 
educação a distância

Lira comemora aprovação do 
projeto que cria “combustíveis do 
futuro”

RICARDO STUCKERT

acrescentou o presidente.
Os débitos de Minas Gerais, por 

exemplo, com a União, ultrapassam 
os R$ 160 bilhões, e São Paulo, Rio 
Grande do Sul, Rio de Janeiro e 
Goiás também enfrentam o mesmo 
problema.

Lula apresentou um balanço das 
ações do governo federal no Rio 
Grande do Sul e anunciou novos in-
vestimentos, como R$ 29,5 bilhões 
do Novo Programa de Aceleração 

do Crescimento (PAC). Entre eles, 
estão ações nas áreas de energia, 
saúde, moradia, educação e rodo-
vias.

Durante seu discurso, o presi-
dente reforçou o diálogo federativo 
que existiu com estados e municí-
pios na escolha das obras e inves-
timentos. “A gente quer construir 
parceria, a gente não tem interes-
se em fazer todas as obras sozi-
nho. Muitas vezes, a gente passa 

as obras para governo do estado 
administrar, a prefeitura, é ter 
uma forma republicana da gente 
mudar e dar uma certa civilidade 
à administração pública brasileira, 
sobretudo no momento em que 
a política no mundo inteiro está 
tomada pelo ódio”, disse Lula, 
acrescentando que a democracia 
precisa ser defendida em todo o 
mundo. (Com informações da 
Agência Brasil)

O Projeto de Lei 626/24 desti-
na pelo menos 10% dos recursos 
do Fundo Nacional de Desenvol-
vimento Científico e Tecnológico 
(FNDCT) ao incentivo de produtos, 
estratégias e tecnologias para teles-
saúde, teleassistência e educação a 
distância.

“Desenvolver essas ferramentas 
possibilitará melhor prestação des-

ses serviços, com ganhos de eficiên-
cia e ampliação do acesso da popu-
lação”, disse o autor da proposta, 
deputado Fred Linhares (Republi-
canos-DF), ao defender a mudança.

O texto em análise na Câma-
ra dos Deputados altera a Lei 
11.540/07, que trata do FNDCT. 
Criado em 1969, esse fundo, hoje 
gerido pela Financiadora de Estu-

dos e Projetos (Finep), apoia a ino-
vação e o desenvolvimento científi-
co e tecnológico.

Entre outros, os recursos arreca-
dados pelo FNDCT têm origem nas 
atividades de 16 setores econômi-
cos. Em 2023, o total ultrapassou 
R$ 12 bilhões em valores correntes. 
Se considerada a inflação, houve 
queda de 0,5% em relação a 2022. 

TRAMITAÇÃO

O projeto tramita em caráter 
conclusivo e será analisado pelas 
comissões de Educação; de Saúde; 
de Ciência, Tecnologia e Inovação; 
de Finanças e Tributação; e de 
Constituição e Justiça e de Cidada-
nia. (Agência Câmara)

O presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL), afirmou 
que a aprovação dos chamados “com-
bustíveis do futuro” representa um 
projeto do maior interesse do País.

A proposta, aprovada na quarta-
-feira (13/3) pelo Plenário da Câmara, 
cria programas nacionais de diesel 
verde, de combustível sustentável 
para aviação e de biometano, além 
de aumentar a mistura de etanol e de 
biodiesel à gasolina e ao diesel, res-
pectivamente.

“O texto estabelece regras para 
o desenvolvimento do Combustível 
Sustentável de Aviação. É mais um 
passo para tornar o Brasil protago-
nista mundial no desenvolvimento 
e uso de fontes energéticas limpas”, 
disse o presidente por meio de suas 
redes sociais.

O texto aprovado é um substi-
tutivo do deputado Arnaldo Jardim 
(Cidadania-SP) para o Projeto de Lei 
528/20, do ex-deputado Jerônimo 
Goergen (RS), tomando como base 
o PL 4516/23, do Poder Executivo. A 
proposta ainda será analisada pelo 
Senado.

Se virar lei, a nova margem de mis-
tura de etanol à gasolina passará de 
22% a 27%, podendo chegar a 35%. 
Atualmente, a mistura pode chegar a 
27,5%, sendo, no mínimo, de 18% de 
etanol.

Quanto ao biodiesel, misturado 
ao diesel de origem fóssil no percen-
tual de 14% desde março deste ano, 
a partir de 2025 será acrescentado 1 
ponto percentual de mistura anual-
mente até atingir 20% em março de 
2030, segundo metas propostas no 
texto. (Agência Câmara)
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Pesquisa da Unimontes com apoio da Fadenor 
e do MP irá monitorar rio São Francisco 

Secretaria de Saúde de Pirapora abre Centro de 
Apoio para enfrentamento a arboviroses

Garantia-Safra começa 
a pago para 35,3 mil 
agricultores em Minas 
neste mês
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Uma Comissão do Sebrae esteve 
em Pirapora, na última terça-feira, 
12, para avaliar o município que é fi-
nalista no Prêmio Sebrae Prefeitura 
Empreendedora – PSPE, que é um 
instrumento de reconhecimento, 
valorização e difusão de iniciativas 
inovadoras, protagonizadas pelo 
governo municipal.

A Prefeitura de Pirapora concor-

re em duas categorias, Compras 
Governamentais com o projeto 
“Compras Governamentais – indu-
tora do desenvolvimento local” e na 
Simplificação e Fomento ao Empre-
endedorismo, com o “Gestores em 
rede para a prosperidade coletiva”.

Pirapora se destacou das demais 
315 inscrições realizadas nesta XII 
Edição do PSPE. Foram 10 catego-

Uma boa notícia para os agri-
cultores familiares que registraram 
grandes perdas nas lavouras na sa-
fra 2022/2023, seja por seca ou por 
excesso de chuvas: O Ministério do 
Desenvolvimento Agrário e Agricul-
tura Familiar autorizou, a partir des-
ta sexta-feira (15/3), o pagamento 
do Garantia-Safra aos agricultores 
que fizeram a adesão ao benefício, 
que passa a ser de R$ 1,2 mil.

Em Minas Gerais, os recursos 
vão chegar a 35.320 mil agriculto-
res, de 102 municípios (77 do Norte 
de Minas), num total de R$ 42,384 
milhões. A liberação dos recursos 
será realizada em parcela única, a 
partir deste mês de março de 2024, 
nas datas definidas pelo calendário 
de pagamento de benefícios sociais 
da Caixa Econômica Federal. O pa-
gamento estará disponível nas agên-
cias da Caixa, nas casas lotéricas e 
também pelo aplicativo (APP) Caixa 
Tem.

A coordenadora do Programa 
Garantia-Safra na Emater-MG, Eu-
nice Ferreira, destaca a importância 
do aumento do valor do benefício: 
“Desde 2013, o valor estava conge-
lado em R$ 850,00. O reajuste vai 
dar um alívio maior para os agricul-
tores que tiveram perdas na safra 
passada e já sofrem também com os 
prejuízos causados pela forte seca 
de 2023.”

Eunice Ferreira explica que têm 
direito a receber o Garantia-Safra 
liberado agora em março os agri-
cultores familiares que aderiram ao 
programa antes do plantio da safra 
2022/2023. Outro requisito é que 
os municípios tenham aderido ao 

programa, que conta com recursos 
dos governos estadual, federal, mu-
nicipal e dos agricultores. E é neces-
sário também o município ter com-
provado perdas superiores a 50% 
nas lavouras, em função de seca ou 
excesso hídrico no período.

Municípios de MG beneficiados 
pelo Garantia-Safra 2022/2023:

Águas Vermelhas, Berizal, Bo-
caiuva, Bonito de Minas, Botu-
mirim, Brasília de Minas, Capitão 
Enéas, Caraí, Catuti, Cônego Ma-
rinho, Coração de Jesus, Cristália, 
Curral de Dentro, Divisa Alegre, En-
genheiro Navarro, Espinosa, Fran-
cisco Dumont, Francisco Sá, Fruta 
de Leite, Gameleiras, Glaucilândia, 
Grão Mogol, Guaraciama, Ibiaí, Ibi-
racatu, Icaraí de Minas, Indaiabira, 
Itacambira, Itacarambi, Jaíba, Janaú-
ba, Japonvar, Jequitaí, Josenópolis, 
Juramento, Juvenília, Lagoa dos 
Patos, Lontra, Luislândia, Mamonas, 
Manga, Matias Cardoso, Mato Verde, 
Mirabela, Miravânia, Montalvânia, 
Monte Azul, Montes Claros, Mon-
tezuma, Ninheira, Nova Porteirinha, 
Novorizonte, Olhos d’Água, Padre 
Carvalho, Pai Pedro, Pedras de Ma-
ria da Cruz, Pintópolis, Porteirinha, 
Riacho dos Machados, Rio Pardo 
de Minas, Rubelita, Salinas, Santa 
Cruz de Salinas, Santo Antônio do 
Retiro, São Francisco, São João da 
Lagoa, São João da Ponte, São João 
das Missões, São João do Pacuí, 
São João do Paraíso, Serranópolis 
de Minas, Taiobeiras, Ubaí, Vargem 
Grande do Rio Pardo, Varzelândia e 
Verdelândia. 

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) pro-
moverá pesquisa para monitorar 
a qualidade da água do rio São 
Francisco, no trecho entre Pirapo-
ra e Januária, com a participação 
popular das comunidades ribeiri-
nhas. Esse é o principal objetivo 
da pesquisa “Opará: Observatório 
cidadão da qualidade ambiental 
no médio São Francisco”, que será 
desenvolvida por pesquisadores 
dos departamentos de Biologia 
Geral e de Geociências da Uni-
montes, em parceria com a Funda-
ção de Apoio ao Desenvolvimento 
do Ensino Superior do Norte de 
Minas (Fadenor) e o Ministério Pú-
blico do Estado de Minas Gerais. 

O projeto, que será desenvolvido 
em um período de doze meses e 
está orçado em R$ 985 mil, teve 
os recursos captados pela Fadenor 
junto ao Ministério Público do Es-
tado de Minas Gerais, financiador 
da pesquisa.

O principal instrumento do 
projeto será o barco de pesquisa 
Opará, denominação dada pelos 
indígenas ao rio São Francisco, 
que significa rio-mar. A embar-
cação, gerenciada pela Fadenor 
e que está ancorada em Pirapo-
ra, próximo ao Vapor Benjamim 
Guimarães, será primordial para 
conduzir a pesquisa pelo médio 
São Francisco, envolvendo os mu-
nicípios de Pirapora, Buritizeiro, 

Várzea da Palma, Ibiaí, Ponto Chi-
que, São Romão, São Francisco, 
Pedra de Maria da Cruz e Januária. 
A embarcação dispõe de estrutura 
necessária para dar suporte aos 
pesquisadores, contando, inclusi-
ve, com alojamentos.

O foco da pesquisa é monito-
rar a qualidade da água do rio São 
Francisco utilizando bioindica-
dores de qualidade ambiental ao 
longo do trecho a ser pesquisado, 
fazendo o mapeamento e moni-
toramento através da presença 
de macroinvertebrados. Com 
base no monitoramento desses 
macroinvertebrados será possível 
fazer um diagnóstico em dife-
rentes períodos do ano e ter um 

levantamento mais preciso em di-
versos trechos e apresentar rela-
tórios para melhorar a qualidade 
da água em casos específicos. A 
pesquisa, no entanto, tem outro 
importante objetivo: o envolvi-
mento da comunidade no moni-
toramento da água.

O professor Maurício Lopes de 
Faria, um dos coordenadores da 
pesquisa, explica que estudantes 
e professores das comunidades 
ribeirinhas serão chamados para 
participar ativamente da obten-
ção dos dados da pesquisa, con-
tribuindo no mapeamento da 
presença desses macroinvertebra-
dos. Essa metodologia, conhecida 
como ciência cidadã, será um ins-

trumento moderno e fundamen-
tal para o monitoramento. A coor-
denação da pesquisa conta, ainda, 
com a participação do professor 
Magno Augusto Zazá Borges, do 
Departamento de Biologia Geral, 
e do professor Gustavo Cepolini, 
do Departamento de Geociências.

OPARÁ PARA PESQUISAS

O estudo sobre a qualidade da 
água do rio São Francisco inaugu-
ra as ações do barco de pesquisa 
Opará. O diretor técnico e de re-
lações institucionais da Fadenor, 
professor Roney Versiane Sinde-
aux, explica que a proposta da 
embarcação é apoiar pesquisas 

científicas no rio São Francisco, 
garantindo aos pesquisadores um 
barco com toda a estrutura neces-
sária para o desenvolvimento de 
levantamentos e monitoramento 
em diversas áreas do conheci-
mento. “Essa é apenas a primeira 
pesquisa que está sendo realizada 
e, lembramos, que outras pesqui-
sas poderão ser feitas simultane-
amente, já que teremos agenda 
para a utilização da embarcação 
de acordo com o cronograma 
e perfis dos levantamentos que 
serão realizados”, observou. “O 
Opará é uma embarcação à dis-
posição da ciência no Norte de 
Minas”, enalteceu o diretor da Fa-
denor. (Ascom Unimontes)

rias e 30 projetos finalistas em 24 
municípios de Minas.

O prefeito Alex Cesar destacou 
a importância de ser finalista do 
prêmio, pois atesta a competência 
de gerir as contas públicas com res-
ponsabilidade e reverter o dinheiro 

em ações positivas para a popula-
ção.

“Essas categorias englobam 
nosso Projeto Ônibus de Graça e o 
Programa Cartão Feira, duas ações 
voltadas diretamente para quem 
mais precisa, mas além disso, esta-

mos fazendo o dinheiro circular no 
município. O cartão é usado para 
ser gasto nas feiras principalmente, 
ou seja, a população compra direto 
da agricultura familiar, assim como 
faz o município para adquirir a me-
renda escolar. Então, junto com 

o Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, Agricultura, Emprego e 
Renda (Sedeare) e em parceria com 
o Sebrae estamos desenvolvendo 
economicamente nossa cidade”, 
comentou o prefeito Alex Cesar. 
(Tiago Rodrigues)
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Semana da Mulher é 
comemorada na Santa Casa 
Montes Claros

Fiemg inaugura Escola SESI 
Professora Quita Guimarães 
na quarta-feira (20)

Parque Municipal vai receber 
ações no dia 22 de março

- Solenidade marcou a inauguração da ala do regime fechado 
que custou investimentos de R$ 380 mil

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

APAC CARATINGA INAUGURA ALA DE REGIME FECHADO

Com a presença de representantes da Fraternidade Brasileira de Assistência 
aos Condenados, do desembargador Antônio Carlos Cruvinel e outras autorida-
des, a Associação de Proteção e Assistência aos Condenados de Caratinga inaugu-
rou a ala do regime fechado II. A Apac, que conta com 80 vagas no regime fechado 
I e 32 no semiaberto, agora absorve 38 vagas na ala do regime fechado II. Adriana 
Luppis, gerente geral da unidade, destaca que a obra teve o investimento de R$ 
380.000. Esse recurso da reforma e ampliação veio através da verba pecuniária do 
município. (Diário de Caratinga)

https://diariodecaratinga.com.br/apac-caratinga-inaugura-ala-do-regime-
-fechado-ii/

PE. LIBÉRIO TEM VIRTUDES RECONHECIDAS

O padre Libério Rodrigues Moreira, natural de Lagoa Santa (MG), foi reconhe-
cido como Venerável pela Igreja Católica, avançando em direção à possível beatifi-
cação no futuro. Sua trajetória de vida foi marcada por humildade e dedicação ao 
sacerdócio, iniciando sua vocação aos 22 anos de idade após superar dificuldades 
financeiras. Atuou como pároco em diversas cidades de Minas Gerais, deixando 
um legado de serviço à comunidade. Após seu falecimento em 1980, seu pro-
cesso de beatificação foi iniciado, destacando sua vida virtuosa e sua influência 
positiva na região onde serviu. ( Jornal Diário – Pará de Minas)

https://www.jdiario.com.br/padre-liberio-tem-virtudes-heroicas-reconheci-
das-pelo-vaticano/)

PROJETO LITERÁRIO EM FORMIGA

A administração municipal de Formiga promoverá no dia 21 de março mais 
uma edição do Projeto Literário “Super Leitores”, uma iniciativa voltada para in-
centivar a leitura e contribuir para a formação de novos leitores. A ação reconhece 
e homenageia os cidadãos leitores que, ao longo de 2023, leram uma média de 30 
ou mais livros, destacando o mérito daqueles que dedicaram seu tempo à leitura 
de diferentes estilos literários. O projeto visa também destacar sua importância 
para as bibliotecas e na disseminação do conhecimento. Serão homenageados 
221 leitores das três bibliotecas municipais. (Últimas Notícias – Formiga)

https://ultimasnoticias.inf.br/noticia/projeto-literario-super-leitores-sera-re-
alizado-no-dia-21/)

 

FABRICIANO LANÇA CAMPANHA DE DOAÇÃO

A campanha “Restitua Amor” em Coronel Fabriciano, busca arrecadar recur-
sos para o Fundo da Infância e Adolescência (FIA) por meio da declaração do 
Imposto de Renda Pessoa Física. O objetivo é financiar programas sociais para 
crianças e adolescentes em situação de vulnerabilidade. Os contribuintes podem 
destinar até 3% do valor devido ao FIA. A iniciativa pretende sensibilizar mais pes-
soas para ajudar a manter projetos que beneficiam mais de 800 jovens na cidade. 
Em 2023, foram arrecadados R$ 2,4 milhões, distribuídos entre 11 instituições 
que investem em diversos projetos. (Portal da Cidade – Ipatinga) https://ipatinga.
portaldacidade.com/noticias/regiao/fabriciano-lanca-campanha-de-doacao-
-para-o-fundo-da-infancia-e-adolescente-4805)

PROJETO DE FERROVIA EM ANDAMENTO

O projeto da Ferrovia Ministro Alysson Paolinelli, idealizado pela Macro In-
vestimentos em parceria com o governo de Minas Gerais e a Academia Latino 
Americana do Agronegócio (Alagro), busca realizar o sonho do ex-ministro da 
Agricultura de construir uma ferrovia ligando o planalto central ao Oceano Atlân-
tico. A iniciativa visa resolver os gargalos logísticos no escoamento da produção 
agrícola brasileira, promovendo desenvolvimento econômico sustentável e me-
lhorando a qualidade de vida na região. O projeto já está em andamento, com 
reuniões institucionais e processo de licenciamento em curso. (Conexão Minas 
– Belo Horizonte) https://zeaparecido.com.br/blogueiros/o-sonho-do-ex-minis-
tro-alysson-paolinelli-de-ligar-o-centro-oeste-ao-oceano-atlantico-por-ferrovia-
-vai-ganhar-vida/)

 

PARLAMENTO CONHECERÁ O MEMORIAL

O presidente da Câmara Municipal de Sete Lagoas participou de uma reu-
nião no Memorial do Legislativo Mineiro, em Belo Horizonte, com o objetivo de 
qualificar as visitas do Parlamento Jovem da cidade à Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais. O Memorial desempenha um papel crucial na preservação da his-
tória política e legislativa do estado, oferecendo uma experiência interativa sobre 
democracia, consciência política e participação popular. A visita do Parlamento 
Jovem será agendada em breve, promovendo a valorização da identidade estadu-
al e o fortalecimento da democracia em Minas Gerais. (Diário Sete Lagoas) https://
diariosetelagoas.com.br/parlamento-jovem-conhecera-trajetoria-e-historia-da-
-almg-no-memorial-do-legislativo-mineiro/)

 

ZOOLÓGICO RECEBE DUAS NOVAS ESPÉCIES

O Zoológico Municipal de Uberlândia recebeu uma raposinha-do-campo 
e um gambá-de-orelhas-pretas, provenientes do Instituto Federal de Florestas 
(IEF). As duas fêmeas, com cerca de dois anos de idade, foram transferidas após 
passarem por acompanhamento veterinário em outras instituições. A raposinha-
-do-campo, vítima de atropelamento em Monte Alegre de Minas, teve uma das 
patas amputadas. Já a gambá teve uma doença nutricional nos primeiros meses 
de vida e apresenta dificuldade de locomoção. O Zoológico é um centro de recu-
peração para animais silvestres que não podem ser reabilitados ao habitat natural. 
(Diário Uberlândia) https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/35346/zoologico-
-de-uberlandia-recebe-duas-novas-especies)

EPAMIG FINALIZA OBRAS

A Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) está finalizan-
do a construção de um galpão de recirculação de água no Campo Experimental 
de Felixlândia, destinado a experimentos relacionados à qualidade de rações para 
tilápias, eficiência alimentar e tratamento de dejetos dos peixes na água. O novo 
espaço permitirá a condução de pesquisas nutricionais e de viabilidade econômi-
ca da piscicultura, garantindo um ambiente controlado para os experimentos. A 
previsão é que as instalações estejam em pleno funcionamento no próximo mês. 
( Jornal de Uberaba) https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/76400/epa-
mig-finaliza-obras-para-otimizacao-de-pesquisas-sobre-racao-na-piscicultura)

Impulsionado pelo crescimento 
em todas as atividades econômicas 
no último ano, Minas Gerais encerrou 
2023 com o maior Produto Interno 
Bruto (PIB) da sua história. Pela pri-
meira vez, o Estado superou, em pre-
ços correntes, a casa de R$ 1 trilhão 
(R$ 1,028 trilhão), um avanço real de 
3,1% na geração de riquezas frente 
a 2022. Os dados foram divulgados, 
nesta quinta-feira (14/3), pelo gover-
nador Romeu Zema e o vice, Mateus 
Simões, com a Fundação João Pinhei-
ro (FJP), responsável pelo estudo.

O desempenho do Estado ficou 
acima da média do país, que foi de 
alta de 2,9%, confirmando que as po-
líticas públicas de fomento ao desen-
volvimento econômico do Governo 
do Estado estão no caminho certo. No 
ano passado, a fatia mineira no PIB 
nacional fechou em 9,5%, o que colo-
ca o estado em 3º lugar nacional, atrás 
apenas de São Paulo e Rio de Janeiro.

Para Romeu Zema, a marca de R$ 
1 trilhão do PIB confirma o empenho 
da atual gestão em impulsionar a eco-
nomia do Estado, por meio da atração 
recorde de investimentos conquistada 
nos últimos anos, cenário que tam-
bém favorece a geração de empregos 

e o aumento da renda da população 
mineira.

“É uma marca extremamente rele-
vante para o Estado e está de acordo 
com aquilo que nós sempre falamos: 
é preciso melhorar a saúde, a educa-
ção, a segurança, a infraestrutura. Mas 
o mineiro quer também ter emprego, 
ter melhoria na renda. A atração de in-
vestimentos tem um papel fundamen-
tal neste processo. Temos R$ 390 bi-
lhões atraídos na nossa gestão. Diante 
disso, a nossa meta até o final de 2026 
é gerar um milhão de empregos. Já es-
tamos na casa dos 750 mil empregos e 
vamos chegar lá”, disse Zema.

Mateus Simões ressaltou a evolu-
ção da participação do PIB de Minas 
em relação ao país, tendo registrado 
crescimento de 0,8 ponto percentual 
na parcela mineira da produção de 
riquezas do Brasil, desde o início da 
atual gestão.

“A gente recebe o Estado com a 
economia mineira representando 
8,8% do PIB brasileiro. Hoje, esta-
mos em 9,6% de participação. Esse 
crescimento é muito importante 
porque demonstra a capacidade de 
Minas Gerais atrair investimentos e 
gerar oportunidades, mesmo tendo 

passado por uma grave crise que 
afetou todo o mundo durante a pan-
demia de 2020. Tivemos mudança de 
cenário econômico e continuamos 
progredindo. Ficamos felizes de ver 
essa participação aumentar”, avalia.

LÍDERES DE CRESCIMENTO

De acordo com os dados da FJP, 
em relação ao PIB de Minas Gerais, 
em 2023 a Agropecuária foi o setor 
que mais cresceu percentualmente, 
11,5%, seguida da Indústria (3,1%) e 
Serviços (2,2%).

“Tivemos o setor agropecuário 
com o aumento de volume de pro-
dução, com as principais culturas 
apresentando acréscimo. Na indús-
tria extrativa mineral, houve um cres-
cimento importante na produção do 
minério de ferro com as principais 
empresas do setor. Ainda na indús-
tria, outro destaque foi o segmento 
de Energia e Saneamento, que, com 
o aumento das temperaturas e do 
consumo de energia, elevou a gera-
ção de eletricidade. Nesse aspecto, 
houve crescimento robusto na pro-
dução de energia solar fotovoltaica, 
onde tivemos uma série de investi-

mentos nos últimos anos no estado”, 
analisou o pesquisador da Coorde-
nação de Contas Regionais da FJP, 
Thiago Almeida.

Apesar do menor avanço dos 
Serviços, o peso do crescimento do 
setor na geração de riquezas do esta-
do é significativo. Isso porque o seg-
mento representa quase dois terços 
da economia mineira. Ele inclui as 
atividades de comércio, transportes, 
administração pública e outros ser-
viços.

O secretário de Estado de De-
senvolvimento Econômico (Sede), 
Fernando Passalio, avalia que a ex-
pansão da economia mineira resul-
ta do esforço conjunto e diário do 
Governo de Minas para consolidar 
o estado no lugar de destaque que 
merece no país.

“Nos últimos cinco anos, e agora 
entramos para o sexto, temos bus-
cado, intensamente, impulsionar o 
desenvolvimento econômico minei-
ro. Para isso, são constantes os esfor-
ços para estruturar o nosso estado 
e atrair investimentos privados para 
Minas Gerais. Os números do PIB 
reiteram que Minas Gerais avança no 
caminho certo”, afirmou.

Na próxima quarta-feira (20/3), 
acontece a cerimônia de inaugu-
ração da primeira unidade escolar 
do SESI na região Norte de Minas 
Gerais: a Escola SESI Professora 
Quita Guimarães. Este marco im-
portante reafirma o compromisso 
da FIEMG e do Sistema S com a 
educação de qualidade e o desen-

volvimento.
A nova unidade tem capacida-

de para 1.100 alunos em turmas 
que vão do 1º período até o 1º 
ano do ensino médio e oferece 
um ensino inovador que integra 
tecnologia, robótica e valores fun-
damentais para o desenvolvimen-
to humano. 

O presidente da Fiemg, Flávio 
Roscoe, explica que “as Escolas 
SESI preparam seus alunos não 
apenas para enfrentar os desafios 
acadêmicos, mas também para se 
tornarem cidadãos conscientes e 
transformadores do futuro”.

Estarão presentes na cerimônia 
o presidente da Fiemg, Flávio Ros-

coe, o vice-presidente da Fiemg 
Regional Norte, Adauto Marques 
Batista, o superintendente do SESI, 
Christiano Paulo de Mattos Leal (su-
perintendente do SESI), o prefeito 
de Montes Claros, Humberto Souto, 
que é filho da professora que dá 
nome à Escola, entre outras autori-
dades.

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), vai realizar, no 
Parque Municipal Milton Prates, uma 
ação de educação ambiental no Dia 
Mundial da Água, na próxima sexta-
-feira (22/3). O evento visa sensibilizar 
a comunidade sobre a importância 
da preservação dos recursos hídricos 

e das Unidades de Conservação. As 
atividades serão realizadas das 8 às 17 
horas.

A programação inclui apresenta-
ções artísticas, oficinas diversas e apre-
sentação de filmes temáticos.

Das 8 às 12 horas, serão feitas apre-
sentações artísticas com a temática 
“Unidades de Conservação: importân-
cia hídrica, no clima e na qualidade de 

vida”, destacando a relevância desses 
espaços para o equilíbrio ambiental.

Já das 14 às 17 horas, o público 
participará de diversas oficinas e ativi-
dades que irão proporcionar aprendi-
zado e reflexão sobre como cada indi-
víduo pode contribuir para a proteção 
do meio ambiente.

Além disso, a programação inclui 
exposições de trabalhos realizados 

por alunos de escolas da área de 
abrangência do parque, evidenciando 
o envolvimento da comunidade na 
valorização e preservação desses es-
paços naturais. Secretarias municipais 
também oferecerão diversos serviços 
no dia, fortalecendo a integração en-
tre a população e o poder público na 
promoção da sustentabilidade. (An-
dré Senna)
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Saúde anuncia R$ 30 milhões para 
ampliação do teste do pezinho

Anvisa: 28% dos alimentos industrializados 
têm sódio em excesso

O Ministério da Saúde anunciou 
um incremento de mais de R$ 30 
milhões por ano para ampliar o 
Programa Nacional da Triagem Ne-
onatal (PNTN), conhecido popular-
mente como teste do pezinho. O 
objetivo, segundo a pasta, é garan-
tir acesso ao diagnóstico precoce 
e, consequentemente, à assistência 
adequada e de qualidade.

A pasta destacou que, a partir 
do resultado do teste do pezinho, é 
possível evitar mortes e deficiências, 
além de proporcionar melhor qua-
lidade de vida a pacientes que são 
acometidos por condições como 
fenilcetonúria, hipotireoidismo 
congênito, doença falciforme, fibro-
se cística, hiperplasia adrenal con-
gênita, deficiência de biotinidase e 
toxoplasmose congênita.

Apesar de não existir um núme-
ro exato de doenças que se classi-
ficam como raras, a estimativa de 
autoridades sanitárias é que sejam 

mais de 5 mil tipos, associados a 
fatores genéticos, ambientais, infec-
ciosos e imunológicos. Atualmente, 
estão disponíveis na rede pública 31 
serviços de referência e mais de 60 
protocolos clínicos para condições 
específicas.

A expectativa do ministério é 
que, por meio do investimento 
anunciado, a rede passe a contar 
com mais 29 serviços de referência 
em triagem neonatal, com distribui-
ção em todos os estados e no Dis-
trito Federal por meio de unidades 
de saúde pública, filantrópicas, uni-
versitárias e privadas. O cronograma 
prevê também a habilitação de 28 
laboratórios para triagem neonatal.

“Com o acréscimo imediato de 
R$ 30 milhões, o programa também 
investirá na logística – por meio dos 
Correios –, na atualização dos valo-
res de procedimentos relacionados 
ao teste do pezinho, inserção e ca-
pacitação do uso da tecnologia de 

espectrometria de massas e a forma-
ção das câmaras técnicas assessoras 
em doenças raras e de triagem neo-
natal”, informou o ministério.

Ainda de acordo com a pasta, 
com a ampliação das ações, o teste 
do pezinho passa a ser incluído no 
escopo dos serviços de referência 
em triagem neonatal, o que torna 
necessária uma equipe mínima, 
composta por um pediatra, um en-
fermeiro, um nutricionista, um psi-
cólogo e um assistente social.

“Também fazem parte dos crité-
rios de incentivo o monitoramento 
dos indicadores do teste do pezi-
nho, o matriciamento da rede de co-
leta [quando duas ou mais equipes 
trabalham de forma compartilhada], 
a capacitação dos profissionais de 
saúde quanto às doenças raras, a 
atenção ao paciente diagnosticado e 
aos casos complexos, além da ope-
racionalização da triagem”, infor-
mou o ministério. (Agência Brasil)

Relatório divulgado pela Agên-
cia Nacional de Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa) aponta que 28% dos 
produtos industrializados monito-
rados por autoridades brasileiras 
em 2020 e 2021 não atingiram as 
metas estabelecidas para redução 
de sódio. De acordo com a Anvi-
sa, as categorias classificadas como 
críticas são biscoito salgado, bolos 
prontos sem recheio, hambúrgue-
res, misturas para bolo aerado, 
mortadela conservada em refrige-
ração, pães de forma, queijo muça-
rela e requeijão.

O relatório cita, entretanto, 

“alentador progresso” observado 
em algumas categorias, como o 
caso de biscoitos doces tipo maria 
e maisena, indicando “uma ten-
dência positiva”. “Ao ponderarmos 
sobre a oscilação nas amostras de 
batatas fritas e palhas industrializa-
das e a conformidade consistente 
dos cereais matinais, torna-se evi-
dente que diferentes categorias de-
mandam abordagens específicas”, 
pontuou a Anvisa.

Já a análise das categorias cal-
dos em pó e em cubo, temperos 
em pasta, temperos para arroz e 
demais temperos, segundo o rela-
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tório, aponta dificuldades e avan-
ços no monitoramento do teor de 
sódio em alimentos industrializa-
dos, com algumas categorias man-
tendo a conformidade e outras exi-
gindo esforços adicionais.

“No cenário mais amplo, iden-
tificamos tanto progressos quanto 
desafios persistentes na redução 
do teor de sódio em alimentos 
industrializados. A análise abran-
gente do panorama brasileiro 
revela que o país enfrenta obstá-
culos significativos para atingir as 
metas regionais estabelecidas na 
diminuição do consumo de sódio, 
apresentando a menor adesão em 
comparação com outros países da 
América Latina e do Caribe.”

“Isso sublinha a urgência de 
reavaliar e aprimorar as estratégias 
atualmente em vigor. A colabora-
ção contínua entre órgãos regula-
dores, a indústria alimentícia e a 
sociedade civil são fundamentais 
para atingir as metas preestabele-
cidas e incentivar hábitos alimen-
tares mais saudáveis”, destacou a 
agência.

O monitoramento se pautou 
na determinação do teor de sódio 
de amostras de produtos indus-
trializados coletados em estabele-

cimentos comerciais e agrupadas 
conforme categorias pactuadas 
em acordos estabelecidos entre o 
Ministério da Saúde e o setor re-
gulado.

A coleta e análise das amostras 
ocorreram de janeiro de 2020 a 
dezembro de 2021. Nesse proces-
so, um fiscal da vigilância sanitária 
estadual foi responsável pela co-
leta em locais estratégicos, como 
mercados e estabelecimentos de 
venda de alimentos industrializa-
dos, seguindo um plano amostral 
nacional.

As amostras foram enviadas aos 
laboratórios centrais de Saúde Pú-
blica (Lacen) e ao Instituto Nacio-
nal de Controle de Qualidade em 
Saúde (INCQS), onde foram reali-
zadas análises de sódio conforme 
metodologias oficiais, além da ve-
rificação da rotulagem.

Açúcar

A Anvisa divulgou ainda uma 
análise detalhada do monitora-
mento do teor de açúcares em 
alimentos industrializados no ano 
de 2021. Entre as 11 categorias 
avaliadas, constatou-se que 81,8% 
exibiram um teor médio de açúca-

res dentro dos limites definidos. 
As duas categorias que não atingi-
ram as metas estabelecidas foram 
biscoitos doces sem recheio e bis-
coitos tipo wafers.

De acordo com o relatório, 
categorias como refrigerantes, 
néctares e refrescos estão em con-
formidade com os padrões estabe-
lecidos, sugerindo uma tendência 
positiva no setor. Além disso, as 
categorias biscoitos maria e maise-
na e biscoitos recheados apresen-
taram 100% de conformidade com 
os limites estabelecidos para o teor 
de açúcares, destacando “uma ade-
rência satisfatória por parte dos 
fabricantes”.

“No entanto, é crucial destacar 
que o segmento de biscoitos da 
indústria alimentícia ainda carece 
de melhorias significativas, uma 
vez que biscoitos sem recheio e 
do tipo wafer excederam os limites 
estabelecidos para teor de açúca-
res, indicando um menor nível de 
adesão às diretrizes regulatórias em 
comparação com outras categorias 
analisadas.”

“É fundamental reforçar a im-
portância de políticas públicas efi-
cazes voltadas para a redução do 
consumo de açúcares e a promoção 

de uma alimentação saudável. A 
implementação de estratégias edu-
cativas e de conscientização, aliada 
à regulamentação e fiscalização, de-
sempenha um papel crucial na pro-
teção da saúde da população e na 
prevenção de doenças crônicas não 
transmissíveis”, concluiu a Anvisa.

O monitoramento baseou-se na 
quantificação dos níveis de açú-
cares presentes em amostras de 
alimentos coletados em estabeleci-
mentos comerciais e categorizados 
conforme acordo voluntário estabe-
lecido entre o Ministério da Saúde 
e o setor regulado. Os resultados 
das análises foram documentados 
no Sistema de Gerenciamento de 
Amostras Laboratoriais.

A condução desse processo foi 
realizada de forma colaborativa 
pela Anvisa e vigilâncias sanitárias 
estaduais, municipais e do Distrito 
Federal. No período compreendido 
entre janeiro e dezembro de 2021, 
foram conduzidas atividades de co-
leta e análise de amostras alimen-
tares em conformidade com um 
plano amostral nacional preestabe-
lecido. As amostras obtidas foram 
posteriormente encaminhadas aos 
laboratórios oficiais de saúde públi-
ca. (Agência Brasil)
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Resultado Preliminar da Avaliação 
de Títulos é divulgado

Estudantes podem consultar Pé-de-Meia 
a partir de quarta-feira

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG), 
com a Secretaria de Estado de 
Planejamento e Gestão (Seplag/
MG) e a Fundação Getúlio Vargas 
(FGV ), divulgam, nessa sexta-feira 
(15/3), o Resultado Preliminar da 
Avaliação de Títulos do concurso 
da Educação.

Os participantes podem confe-
rir os resultados e caso haja inte-
resse na interposição de recurso, 
o participante deverá realizar, im-
preterivelmente, da 0h de segunda-
-feira (18/3) até as 23h59 de terça 
(19/3).

No Resultado Preliminar da Ava-
liação de Títulos constam somente 
os candidatos que tiveram a reda-
ção corrigida. Os candidatos não 
habilitados na Prova de Redação 
terão seus resultados da Avaliação 
de Títulos desconsiderados.

O candidato que desejar inter-
por recurso deverá usar formulá-
rios próprios, encontrados nesta 

página, respeitando as respectivas 
instruções. É fundamental obser-
var todas as regras contidas no Edi-
tal de Abertura encontrado na pá-
gina do concurso, antes de realizar 
a solicitação.

A subsecretária de Gestão de 
Recursos Humanos da SEE/MG, 
Gláucia Ribeiro, reforçou sobre os 
prazos do cronograma do Concur-
so Público.

“É muito importante que os 
candidatos fiquem atentos a todas 
as informações publicadas na pá-
gina da Secretaria de Educação e 
no site da Fundação Getúlio Vargas 
para não perder nenhum prazo ou 
novidade”, destaca.

CONCURSO

Realizado nos dias 22 e 
29/10/2023, o concurso ofereceu 
vagas para as carreiras de Profes-
sor de Educação Básica (PEB), 
Especialista em Educação Básica 

(EEB), Analista Educacional (ANE), 
Analista de Educação Básica (AEB), 
Técnico da Educação (TDE) e As-
sistente Técnico de Educação Bási-
ca (ATB), do quadro de pessoal da 
Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG).

Ao todo, estão sendo oferecidas 
quase 20 mil vagas em todo o esta-
do, para atuação nas Unidades de 
Ensino, Superintendências Regio-
nais de Ensino (SREs), Núcleos de 
Acolhimento Educacional (NAEs), 
Centros de Referência em Educa-
ção Especial Inclusiva (CREI) e na 
Unidade Central.

O certame teve 465 locais de 
provas, distribuídos em 45 muni-
cípios mineiros – cidades-sede de 
cada Superintendência Regional 
de Ensino (SRE) e Belo Horizonte 
(SREs Metropolitanas A, B e C).

É de responsabilidade unica-
mente dos candidatos o acompa-
nhamento das publicações realiza-
das na página do concurso.

O estudante do ensino médio 
matriculado na rede pública pode-
rá consultar, a partir de quarta-fei-
ra (20/3), se está contemplado pelo 
Programa Pé-de-Meia do Ministério 
da Educação (MEC), uma espécie 
de poupança do ensino médio. A 
informação estará disponível no 
aplicativo gratuito Jornada do Estu-
dante, a partir desta data, nas pla-
taformas Google Play e App Store.

Para quem não estiver neste 
primeiro momento entre os be-
neficiários do programa, o MEC 
alerta que a lista não é definitiva, 
porque as informações estão sendo 
atualizadas pelas redes de ensino 
municipais, estaduais e do Distrito 
Federal, o que poderá resultar na 
inclusão de novos estudantes ma-
triculados na rede pública de ensi-
no durante o ano letivo. Os alunos 
podem acompanhar a atualização 
da condição no aplicativo Jornada 
do Estudante, à medida que o MEC 
consolida as informações enviadas 
pelas secretarias de Educação.

A plataforma virtual do MEC 
apresentará, também, orientações 
sobre a poupança do estudante de 
ensino médio, bem como o calen-
dário de pagamento das parcelas.  
Pelo cronograma, o MEC efetuará 
o pagamento do Incentivo-Matrí-

cula do programa Pé-de-Meia, no 
valor de R$ 200, entre 26 de mar-
ço e 3 de abril, conforme o mês 
de nascimento dos alunos. O valor 
será depositado em contas digitais 
abertas automaticamente pela Cai-
xa Econômica Federal, nos nomes 
dos próprios estudantes.

APROVADOS

Em caso de aprovação do pa-
gamento do incentivo financeiro-
-educacional, o aluno encontrará 
informações como: parcelas de 
matrícula; calendário de pagamen-
to; identificação de competência 
da parcela e valor; informações 
bancárias onde a parcela foi depo-
sitada. Para os casos de rejeição do 
pagamento, o aplicativo informará 
o motivo da rejeição e apresenta-
rá orientações ao estudante para a 
solução. 

No aplicativo, o estudante po-
derá consultar informações como: 
registros de frequência e conclu-
são, enviados pela rede pública 
de ensino médio ao MEC; canais 
de atendimento do programa; in-
formações sobre a participação do 
estudante no Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem); e status de 
pagamentos (rejeitados ou aprova-

dos).

PÉ-DE-MEIA

O programa Pé-de-Meia é um 
incentivo financeiro-educacional, 
pago na modalidade de poupança, 
aos estudantes matriculados no 
ensino médio público. A política 
prevê o pagamento de incentivos 
anuais de até R$ 3 mil por bene-
ficiário (conforme arte abaixo). Ao 
final da etapa de ensino, nos três 
anos, o valor pode atingir R$ 9.200 
para cada estudante. Ele foi cria-
do em janeiro deste ano pela Lei 
14.818/2024.

O Pé-de-Meia é um programa de 
incentivo financeiro-educacional, 
na modalidade de poupança, des-
tinado a promover a permanência 
e a conclusão escolar de estudan-
tes matriculados no ensino médio 
público. Por meio do incentivo à 
permanência escolar, o programa 
quer democratizar o acesso e redu-
zir a desigualdade social entre os 
jovens do ensino médio, além de 
promover mais inclusão social pela 
educação, estimulando a mobilida-
de social. 

O Pé-de-Meia é um programa de 
incentivo financeiro-educacional, 
na modalidade de poupança, des-
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tinado a promover a permanência 
e a conclusão escolar de estudan-
tes matriculados no ensino médio 
público. Por meio do incentivo à 
permanência escolar, o programa 
quer democratizar o acesso e re-
duzir a desigualdade social entre 
os jovens do ensino médio, além 
de promover mais inclusão social 
pela educação, estimulando a mo-
bilidade social. Foto 

O valor está condicionado ao 
cumprimento de requisitos como 
matrícula, frequência escolar mí-
nima de 80%, aprovação nos anos 
letivos e participação no Enem no 
último ano letivo do ensino mé-
dio público.  O governo federal 
investirá R$ 7,1 bilhões por ano 
para atender 2,5 milhões de estu-
dantes.

Nenhum estudante precisa se 

cadastrar para receber o incentivo, 
basta estar regularmente matricu-
lado no ensino médio das redes 
públicas, ter entre 14 e 24 anos e 
ser integrante de famílias inscritas 
no Cadastro Único para Progra-
mas Sociais (CadÚnico) do go-
verno federal. Nesse início, terão 
prioridade os beneficiários do 
Programa Bolsa Família. (Agência 
Brasil)
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Dupla é presa durante embalagem de 
droga em Montes Claros

PM captura dupla que assaltou 
homem em Itacarambi

PM captura dupla que assaltou homem em 
Itacarambi

Homem é preso após 
furtar objetos de 
laboratório para trocar 
por drogas

    MONTES CLAROS 

Dois homens, de 23 e 26 anos, foram presos após 
porções de maconha serem apreendidas na casa onde 
ele estava, em Montes Claros, nesta sexta-feira (15/3). 
Segundo a Polícia Militar, eles foram abordados no 
momento em que faziam o fracionamento e a embala-
gem do entorpecente.

De acordo com a PM, uma equipe do policiamento 
especializado fazia patrulhamento pela Vila Tiraden-
tes, quando recebeu informações de que uma residên-
cia estava sendo usada como ponto do tráfico.

Conforme a PM, todo o material apreendido estava 
em um único cômodo e o preso de 26 anos alegou 
que a maconha era dele. Os envolvidos não têm pa-
rentesco.

A PM informou ainda que o homem mais jovem 
tem passagens por tráfico de drogas. O outro possui 
registros pelo mesmo crime e por roubo, receptação 
e lesão corporal.

No total, os policiais apreenderam 162 buchas, 
três porções, 10 tabletes médios e dois tabletes gran-
des de maconha. Uma balança também foi recolhida.

Os dois presos e os materiais foram levados para a 
delegacia da Polícia Civil.

Criminosos encapuzados e que 
portavam uma arma e uma faca as-
saltaram um homem, de 37 anos, 
na zona rural de Itacarambi. Dois 
suspeitos foram presos pela Polícia 
Militar.

A vítima contou para a PM que 
seguia de moto para uma comunida-
de de São João das Missões, quando 

foi abordada pelos assaltantes ao 
reduzir a velocidade para fazer uma 
curva. Eles anunciaram o roubo e 
ordenaram para que entregasse o 
veículo. Um deles colocou o cano da 
arma na barriga do homem e outro 
encostou a faca em suas costas.

Durante os levantamentos, a PM 
descobriu que os possíveis autores 

teriam seguido por estradas vicinais 
sentido Pageú. Policiais que faziam 
as buscas se depararam com dois 
homens com as mesmas caracterís-
ticas apontadas pela vítima saindo 
de um matagal, eles demostraram 
nervosismo e estavam em um local 
ermo, o que levantou a suspeita dos 
militares.

Segundo a PM, com um dos en-
volvidos, de 23 anos, foi encontrada 
uma sacola com um revólver e uma 
touca ninja. Com o outro, de 18, 
uma faca foi apreendida. Após serem 
questionados, eles apontaram onde 
haviam escondido a moto roubada. 
Eles foram levados para a delegacia 
da Polícia Civil.

Um motociclista, de 20 anos, 
morreu após ser atingido por um 
carro na MGC-122, em Capitão 
Enéas, na noite dessa quarta-feira 
(13).

Segundo a Polícia Militar, o 
motorista contou que bateu no 
motociclista após fazer uma ul-

trapassagem na altura do KM-202. 
Ele disse que a vítima seguia no 
mesmo sentido e a moto estava 
sem nenhuma iluminação, não 
sendo possível evitar a colisão.

Após a batida, o condutor per-
maneceu no local e buscou auxí-
lio para prestar socorro à vítima. 

Uma equipe do Samu foi acionada 
e constatou o óbito.

O corpo de Pedro Hipólito de 
Oliveira Santos foi liberado para o 
Instituto Médico Legal de Montes 
Claros após o trabalho da perícia. 
As causas do acidente devem ser 
apuradas.

A Polícia Militar apreendeu drogas e 
munições que eram transportadas em um 
táxi na MGC-401, em Verdelândia, na noi-
te dessa quinta-feira (14). O motorista, de 
23 anos, foi conduzido à delegacia.

O veículo fazia o percurso de Montes 
Claros para Jaíba e foi abordado na altura 
do km-105. Durante as buscas, os policiais 
perceberam que havia uma sacola plástica 
atrás do banco do passageiro.

Ao ser questionado, o motorista con-
tou que pegou a sacola com dois rapazes 
em Janaúba e a encomenda seria entregue 

para uma mulher, em Jaíba. A sacola foi 
aberta e os policiais encontraram sete mu-
nições calibre 32 e quatro tabletes peque-
nos de maconha.

O motorista, de 23 anos, foi levado para 
a delegacia de Polícia Civil em Janaúba. A 
PM se deslocou no endereço da entrega e 
a mulher negou os fatos, mas no celular 
dela havia uma conversa com o condutor 
solicitando uma encomenda. O caso deve 
ser investigado pela Polícia Civil.

Os passageiros que estavam no táxi no 
momento da abordagem foram liberados.
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Justiça nega indenização a homem que se 
feriu por não seguir regras ao acender fogo 
de artifício

Coinj realiza reunião sobre o Comitê 
Integrado de Apoio à Política Socioeducativa
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A 11ª Câmara Cível do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
manteve a sentença da 3ª Vara Cí-
vel da Comarca de Montes Claros 
e negou provimento ao recurso de 
um consumidor que entrou com 
ação de indenização por danos 
materiais e morais contra uma 
empresa de fogos de artifício após 
acidente com rojão. Pela sentença, 
o juiz julgou improcedente o pe-
dido inicial e condenou o autor ao 
pagamento das custas processuais 
e honorários advocatícios, fixados 
em R$ 4 mil. O valor foi aumenta-
do pelos desembargadores da 11ª 
Câmara Cível para R$ 4,2 mil.

Segundo consta no processo, 
em 19 de março de 2017, o autor 
foi gravemente ferido no rosto 
após soltar um rojão. Ele argu-
mentou que a carga se despren-
deu do bastão e explodiu. Por 
conta disso, sofreu ferimento no 
supercílio esquerdo, várias esco-
riações, perda auditiva e catarata 
traumática.

Em sua defesa, a fabricante de 
fogos de artifício sustentou que 
houve ausência de comprovação 
de aquisição e utilização de seus 
produtos pelo autor, bem como 

inexistência de defeito de fabrica-
ção e culpa exclusiva da vítima, o 
que afastaria o dever de indenizar.

Para o juiz, o autor descumpriu 
as normas de segurança no mane-
jo do produto, configurando culpa 
exclusiva dele. Com isso, a vítima 
decidiu recorrer.

O relator, desembargador Mar-
celo Pereira da Silva, afirmou que 
“a dinâmica do acidente é incon-
troversa, não negada pelo autor 
e confirmada pelos depoimentos 
das testemunhas, sendo certo que 
a vítima estava estourando os fo-
guetes na mão, sem a utilização da 
base de lançamento e sem guardar 
distância de segurança do artefa-
to explosivo”. Ele disse portanto 
que p consumidor não seguiu as 
instruções expressas na caixa do 
produto.

Ainda segundo o relatou, o au-
tor optou por acender o rojão sem 
observância das recomendações de 
segurança fornecidas pelo fabri-
cante.

A desembargadora Mônica Libâ-
nio Rocha Bretas e o juiz convoca-
do José Maurício Cantarino Villela 
votaram de acordo com o relator. 
(Ascom TJMG)

A Coordenadoria da Infância 
e da Juventude (Coinj) do Tri-
bunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG) realizou, nessa sexta-feira 
(15/3), reunião de trabalho sobre 
o Comitê Integrado de Apoio à 
Política Socioeducativa (Ciaps). 
O encontro foi conduzido pela 
superintendente da Coinj, desem-
bargadora Alice de Souza Birchal.

O Ciaps, instituído por meio 

da Portaria Conjunta 32/PR-T-
JMG/2021, assinada pelo TJMG 
junto ao Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG), Defenso-
ria Pública do Estado de Minas 
Gerais (DPMG), Polícia Civil (PC) 
e Governo do Estado, tem como 
objetivo apoiar a política socioe-
ducativa em Minas Gerais.

Entre as atribuições do comitê, 
destaque para criação de projetos 

nas áreas de educação, esportes, 
saúde, reinserção familiar e ca-
pacitação profissional de adoles-
centes do Sistema Socioeducativo 
do Estado, para a ampliação de 
unidades, para a padronização 
de procedimentos e para o aper-
feiçoamento da prestação do ser-
viço.

Segundo a superintendente 
da Coinj, desembargadora Alice 

Birchal, reunir-se para tratar das 
atividades do comitê é importante, 
em especial, para ouvir as institui-
ções e, assim, “conduzirmos os ser-
viços de forma a atender cada vez 
melhor a população, em especial as 
crianças e os adolescentes”.

PRESENÇAS

Participaram da reunião a 

coordenadora executiva do seg-
mento socioeducativo do Grupo 
de Monitoramento e Fiscaliza-
ção do Sistema Carcerário e das 
Medidas Socioeducativas (GMF), 
desembargadora Valéria Rodri-
gues Queiroz; o juiz titular da 
Vara da Infância e da Juventu-
de de Uberlândia, José Roberto 
Poiani; a promotora de Justiça 
Paola Domingues Botelho Reis 

de Nazareth; a defensora públi-
ca Ana Paula Coutinho Canela e 
Souza; a delegada de Polícia Civil 
Sheyla Cristina da Silva Starling; 
a assistente técnica do Programa 
Fazendo Justiça do Conselho Na-
cional de Justiça (CNJ), que atua 
no GMF do TJMG, Cynthia Maria 
Santos Águido; e a assessora do 
GMF/TJMG, Ana Beatriz Maga-
lhães. (Ascom TJMG)

Agendamento 
E INFORMAÇÕES          38 3229.2000
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Como um plano para escapar, Jonas tenta convencer Helena de que deseja reatar o 
relacionamento. Renée e Márcia confrontam Vic, que desabafa sobre a situação com as 
duas mães. Lara confessa a Mário sua preocupação com as atitudes de Cris. Maninha revela 
a Ísis que viu Cris e Marcos juntos. Começa a cerimônia de casamento de Cris e Giovanni, 
que flagra a namorada com Marcos. Ísis chega para desmascarar Cris. Giovanni expulsa 
Cris de casa.

Vênus fica impactada com a declaração de Tom. Paulina implora que Brenda arme 
novamente contra Tom e Vênus. Catarina pede para Andrômeda e Júpiter devolverem 
os bens que estão no nome de Frida. Chantal tenta consolar Lupita. Tom afirma a 
Ramón que convencerá Vênus de que não a traiu. Nanda sugere que Electra procure 
Jéssica. Catarina leva Vênus, Júpiter, Andrômeda e Plutão para o casarão de Frida. 
Electra vê Luca pedir Jéssica em casamento na festa de aniversário da ex-melhor amiga. 

RESUMO DE Novelas
Norberto fica aliviado por não ter acertado em João Pedro e José Augusto, e questiona 

o que os irmãos fazem na casa que era de Jacutinga. Egídio avisa a Tião Galinha que Dona 
Patroa pediu para levar Joaninha para ajudá-la no serviço de casa. Venâncio não aceita 
a proposta de divórcio de Eliana, e Buba percebe que ele está com ciúmes da ex com 
Eriberto. Norberto pede a Inácia para consultar Ifá, um oráculo africano. Sandra discute 
com Egídio.

Vitor manda uma foto para Glaucia, sinalizando que está na Monter Holding e 
ela fica preocupada de Vitor contar tudo ao pai. Alex e Ian perguntam para Mauro 
e Laura se eles vão continuar juntos. Glaucia e Fred correm até a Monter Holding e 
abordam Vitor. Glaucia afirma que, se ela cair, ele cai também. Vitor diz que não tem 
o que perder, mas que ela tem muito.

Neymar está ‘fugindo do DNA’, diz 
modelo que afirma ser mãe de uma filha 
do jogador; semelhança de menina com 
Rafaella e Mavie é revelada

‘Estou...’: após rim transplantado não 
funcionar, Faustão se pronuncia pela primeira 
vez; apresentador está internado há 20 dias

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

A modelo húngara que alega ser 
Neymar o pai de sua filha de 10 anos 
fez uma séria acusação ao jogador. 
Além disso, apontou semelhança da 
criança com Rafaella Santos e Mavie, 
irmã e filha do atacante

Neymar está ‘fugindo do DNA’, 
diz modelo que afirma ser mãe de 
uma filha com Neymar; semelhança 
de menina com Rafaella e Mavie é 
revelada

Neymar é pai de uma menina de 
10 anos, afirma a modelo húngara 
Gabriella Gaspar

‘Minha filha é 100% Neymar, ela 
se parece muito com a Rafaella San-
tos’, acrescentou a modelo húngara 
Gabriella Gaspar, mãe de uma meni-
na de 10 anos

Suposta filha de Neymar foi com-
parada à Mavie pela mãe da menina 
de 10 anos, Gabriella Gáspar

Neymar está sendo acusado pela 
modelo húngara Gabriella Gáspar de 
querer fugir do exame de DNA

A modelo húngara que afirma ter 
uma filha de 10 anos com Neymar 

voltou a se manifestar e acusou o jo-
gador brasileiro de estar “fugindo do 
(exame de) DNA”. Pai de Davi Lucca 
(11 anos) e Mavie (5 meses), o ata-
cante já está sendo acionado na Justi-
ça, o que pode lhe render o confisco 
do passaporte.

Além desse, Neymar deve encarar 
ainda outro teste de paternidade, da 
filha da também modelo Amanda 
Kimberlly, que está prestes a nascer e 
cujo nome já foi decidido. “O advoga-
do procura Neymar. Provavelmente, 
está fugindo do DNA”, afirmou Ga-
briella Gáspar, mãe de Jázmin Zoé, de 
10 anos, suposta filha mais velha do 
camisa 10 da Seleção, à colunista Fá-
bia Oliveira, do portal “Metrópoles”.

“Minha filha é 100% Neymar, ela 
se parece muito com a Rafaella (San-
tos)”, completou a húngara se refe-
rindo à influencer que teria engatado 
um novo relacionamento com ex de 
Yasmin Brunet. “As semelhanças en-
tre minha filha e a família de Neymar 
são óbvias. Mavie (filha de Bruna 
Biancardi) também se parece com 

Jázmin quando era bebê”, garantiu.
Em entrevista à Record, Gabriella 

contou ter engravidado de Neymar 
na Bolívia quando a Seleção brasi-
leira disputou um amistoso naquele 
país. “Só percebi que estava grávida 
na décima primeira semana de gesta-
ção. Sei que a filha é dele porque eu 
tive relações apenas com ele”, disse 
na ocasião.

Neymar foi alvo de fortes ataques 
por estar acima do peso

O atacante não entra em campo 
desde outubro, quando sofreu grave 
lesão em partida do Brasil contra o 
Uruguai pelas eliminatórias da Copa 
do Mundo 2026. Um mês depois, o 
jogador foi operado e só recente-
mente se reapresentou ao Al-Hilal 
(Arábia Saudita). E na reapresentação 
não faltaram críticas ácidas para o 
brasileiro.

Neymar acabou tachado de “gor-
do” e se incomodou. “Treininho 
de hoje finalizado... acima do peso 
beleza, mas gordo... acho que não 
hahaha, chupa haters”, alfinetou

Faustão quebrou o silêncio após 
passar por dois transplantes em seis 
meses e ver o novo rim não funcionar, 
o que o levou a um procedimento, a 
embolização

Faustão se pronunciou pela pri-
meira vez após passar por emboliza-
ção devido ao não funcionamento 
do rim: ‘Estou na espera, na arte da 
paciência’

Faustão contou ser normal para 
um rim transplantado voltar a funcio-
nar: ‘Às vezes demora até um mês’

Faustão ficou 20 dias na fila do SUS 
para receber um novo rim, seis meses 
após transplante de coração

Faustão segue internado em São 
Paulo desde 25 de fevereiro de 2024

Faustão recebeu homenagem do 
filho João Guilherme pelos seus 40 
anos à frente de programas de audi-
tório

Faustão se pronunciou pela pri-
meira vez após ser submetido a uma 
embolização (quando propositalmen-
te se impede a passagem de sangue 

para uma parte do corpo). O proce-
dimento foi realizado há alguns dias 
depois de ser constatado que o rim 
transplantado de Fausto Silva não ha-
via entrado em funcionamento.

“Fiz todos os exames, está tudo ok 
com o rim, (mas) às vezes demora até 
um mês. Estou na espera, na arte da 
paciência”, afirmou por mensagem 
de texto ao colunista Lauro Jardim, 
do “O Globo”, nesta sexta-feira (15). 
O apresentador recebeu o novo órgão 
no último dia 26 após 20 dias na fila.

A rápida captação do novo rim 
para Faustão se deu ao delicado esta-
do de saúde, de acordo com a secre-
taria responsável de São Paulo. Isso 
porém não impediu novos ataques da 
web especulando uma suposta furada 
de fila do apresentador de 73 anos. 
Em 2023, Fausto Silva ficou pouco 
mais de 15 dias à espera de um novo 
coração em decorrência de insuficiên-
cia cardíaca grave.

Faustão ganha homenagem do fi-
lho por 40 anos de TV: ‘Legado’

Natural de Porto Ferreira (interior 
de São Paulo), Faustão comemorou 
recentemente 40 anos de televisão. 
Com passagens por algumas emisso-
ras, o artista se destacou no “Perdidos 
na Noite”, que em 1986 se transferiu 
para a Band, onde conduziu ainda o 
“Safenados e Safadinhos”.

Em meados de 1988, foi contra-
tado pela Globo após Gugu Liberato 
(1959-2019) desistir da emissora e 
retornar ao SBT por conta de grave 
problema nas cordas vocais de Silvio 
Santos. Aliás, a rede carioca contratou 
Faustão para fazer frente ao programa 
dominical do “Homem do Baú”. Fo-
ram mais de 30 anos de Globo, entre 
1989 e 2021, quando saiu se se des-
pedir.

Por isso, seu filho João Guilherme 
fez uma homenagem ao pai. “Meu 
maior orgulho é ver você completan-
do 40 anos no ar, 40 anos de história 
e de um legado que já está no coração 
de todo o Brasil! Te amo pai, você é 
minha maior inspiração! Parabéns!”, 
afirmou ele, hoje contratado da Band
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Larcamón tem retorno de 
atacante para semifinal 
contra o Tombense

Paulinho admite oscilação 
do Galo em 2024 e projeta 
estratégia contra o América

Salum garante permanência 
de Benítez no América: ‘não 
está à venda’ 

Brasil se classifica a quatro finais 
no Pré-Olímpico de Remo no RJ

DANIEL DIAS
 EMPREENDEDOR, PSICÓLOGO

Meu nome é Daniel Dias, 
nasci em 1998, o que, por sor-
te, pude vivenciar aspectos da 
cultura dos anos 90 e 2000. E 
hoje, aqui estou aos “trancos e 
barrancos” da juventude des-
cobrindo que não será possível 
comprar um lote por cinco mil 
reais ou abrir um comércio e 
vender um refrigerante por 
R$1,25 o litro. Os tempos são 
outros agora. Não sei dizer se 
meus pais tiveram sorte em 
suas épocas onde tudo parecia 

ser tão fácil de conquistar, mas me conforto em imaginar que, assim 
como hoje, eles também tinham os seus desafios.  As crises são como 
atualizações, a cada ano uma nova aparece. Eu vim de um lar onde o 
conselho principal para ser alguém na vida era fazer concurso públi-
co. Suas vantagens eram assunto de quase todo almoço de domingo, 
a gloriosa vida estável. Admiro os concursados. Mas desde novo, a 
inquietação por inovar, por vender, relacionar, construir algo para 
se chamar de “meu”, sempre gritou forte lá no fundo. No entanto, a 
realidade das crises internas e externas de uma vida empreendedora 
sempre me fez pensar “será se estou no caminho certo?”. Ainda não 
sei a resposta, mas sinto que o ser humano é feito pela crise e para a 
crise, a fim de se provar o sentido pelo qual vala a pena viver. 

Dicas 

•Saúde: Crie hobbies. Investir em passatempos pode 
trazer inúmeros benefícios positivos para a mente e para 
o corpo. Melhora o humor, a memória, a comunicação, o 
raciocínio e as funções motoras.

• Motivacional: “Só porque seu progresso não é tão 
rápido quanto você gostaria, não significa que ele não 
está acontecendo. Continue.”

• Livro:  Gestão do Amanhã: Tudo o que você precisa 
saber sobre gestão, inovação e liderança para vencer na 
4ª Revolução Industrial de Sandro Magaldi e José Salibi 
Neto

Esta colunista teve o privilégio de participar de uma palestra 
sobre a saúde mental da mulher na câmera Municipal de 
Montes Claros no dia 08/03, ministrada pelo renomado 

psiquiatra Dr. Antônio Geraldo, na companhia das amigas 
Isabel Cristina e Hereni. Evento idealizado pelo vereador 

Wilton Dias

Palestra em homenagem ao Dia Internacional da Mulher, 
com a participação das mulheres extraordinárias Heloisa, 

Aniele e Lucyonara.

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em tempos de crise

COLUNA INDEPENDENTE

Fomenta MOC

Vera Lôpo

O Cruzeiro divulgou a lista de 
relacionados para a decisão con-
tra o Tombense, sábado (16/3), 
às 16h30, no Mineirão. A partida 
marca o jogo de volta da semifinal 
do Campeonato Mineiro. A grande 
novidade entre os convocados para 
o jogo é a presença de Rafa Silva.  

O jogador fez todas as ativida-
des nesses últimos cinco dias de 
treinamento na Toca da Raposa 2, 
sendo liberado para compor o ban-
co de reservas celeste. O jogador 
não atua desde o clássico contra o 
Atlético, vencido pela Raposa, na 
Arena MRV.

As ausências na lista ficam por 
conta do zagueiro Zé Ivaldo e do la-
teral Marlon. A dupla foi expulsa na 
primeira partida da semifinal, no 

último domingo (10), no Ipatingão, 
em Ipatinga, e desfalca a equipe de 
Nicolás larcamón. 

CONFIRA A LISTA COMPLETA: 

Goleiros: Rafael Cabral, Ander-
son e Léo Aragão 

Laterais-direitos: William, Wes-
ley Gasolina e Helibelton Palacios 

Zagueiros: João Marcelo, Lucas 
Villalba, Pedrão e Neris 

Volantes: Lucas Romero, Lucas 
Silva, Ramiro, Filipe Machado e 
José Cifuentes 

Meias: Mateus Vital, Matheus Pe-
reira e Vitinho 

Atacantes: Juan Dinenno, Rafael 
Elias, Arthur Gomes, Álvaro Barre-
al, Rafa Silva e Robert (OTempo)

O Atlético pode até perder por 
1 a 0 para o América que mesmo 
assim estará em sua 18ª final con-
secutiva de Mineiro. Por isso, o 
atacante Paulinho defende a uti-
lização da vantagem na estratégia 
do Galo para o duelo de volta das 
semifinais.

Paulinho revelou que o Atlético 
está ciente do que se deve fazer no 
domingo (17), a partir das 16h30 
(de Brasília), no Independência.

“Acho que a gente tem que usar 
da vantagem, mas sempre com 
estratégia. é importante o time 
ter uma estratégia jogando com a 
vantagem. A gente sabe que o Amé-
rica é um time organizado e que 
vem buscando propor os jogos e 
vai querer criar as oportunidades. 
Mas a gente está criando uma boa 
estratégia para poder, quem sabe, 
ampliar a vantagem e sair com a 

vaga na final”, declarou.
Sobre o desempenho do Atlé-

tico em 2024, Paulinho reconhece 
que o time sofreu altos e baixos no 
Campeonato Mineiro. E elencou os 
possíveis motivos para a oscilação 
do time.

“A gente sabe que a gente os-
cilou bastante. Não sei dizer exa-
tamente o porquê. A gente pode 
dizer várias coisas que podem ter 
acontecido. Tivemos uma pré-tem-
porada curta. Muito diferente da 
que tivemos ano passado. Sei lá, 
talvez alguns jogadores não esti-
vessem bem fisicamente. A gente 
não tão bem tecnicamente. Fez 
com que a gente oscilasse na tem-
porada. Mas a gente está evoluindo 
e vamos tentar fazer mais um jogo 
bom para buscar essa classificação 
paraa final do Mineiro”, finalizou. 
(OTempo)

O América se prepara para o 
duelo contra o Atlético neste do-
mingo (17/3), às 19h, no Arena 
Independência. Uma das armas do 
time para a partida é o meia Bení-
tez, que apesar de despertar inte-
resse de outras equipes, continua 
nos planos do clube mineiro para 
a temporada.  

“Benítez não está à venda. Mui-
to pelo contrário, contamos com 
ele e estamos fazendo todo um 
trabalho especial para tê-lo cada 
vez melhor fisicamente para nos 
ajudar”, garantiu o presidente da 
SAF do América, Marcus Salum, 
em contato exclusivo com O Tem-
po Sports.  

O camisa 10 teve o início do 
ano prejudicado por uma lesão 
na panturrilha, constatada em ja-
neiro, no início da pré-temporada. 
Com isso, o jogador ficou abaixo 
fisicamente em relação ao restante 
do grupo. E aos poucos, ele mos-
tra está cada vez melhor condicio-
nado. 

Apesar dos problemas físicos, 
Benítez fechou o ano com o me-
lhor desempenho individual na 
carreira. No América, no ranking 
de assistências, o meia dividiu a 
liderança ao lado do capitão Juni-
nho, com 11 cada. Ele também foi 
um dos artilheiros da equipe, com 
nove gols. (OTempo)

O Brasil terá representantes 
em quatro finais do Pré-Olímpico 
Continental de Remo, no Rio de 
Janeiro, penúltima chance de o 
país garantir vaga para os Jogos de 
Paris. Lucas Verthein (Single Skiff) 
e a dupla Evaldo Becker e Piedro 
Tuchtenhagen (Double Skiff) se 
classificaram nesta sexta (15), 
segundo dia de competição. As 
compatriotas Beatriz Tavares e a 
dupla Isabelle Falck e Manu Abreu 
já haviam avançado na quinta (14). 
As finais têm início às 8h30 (horá-
rio de Brasília) deste sábado (16), 
com transmissão ao vivo online 

(on streaming) na conta do Time 
Brasil no YoutTube.

Atual campeão pan-americano, 
o carioca Lucas Verthein chegou 
em primeiro lugar nas semifinais, 
com o tempo de fez o melhor 
tempo hoje nas semifinais, ao 
concluir a prova de 2 mil metros 
em 06min48s96, dois segundos 
a menos que o uruguaio à fren-
te do uruguaio Bruno Berriolo 
(6min50s40), segundo colocado.

A dupla Evaldo e Piedro asse-
guraram presença na final após 
triunfo na repescagem, com o tem-
po de 6min27s37, cerca de dois se-

gundos à frente dos venezuelanos 
André Mora e Luís Mota.

A competição distribui duas 
vagas no Double Skiff (dupla) e 
outras cinco no Single Skiff (in-
dividula), em cada gênero (mas-
culino e feminino), ao primeiros 
colocados (dois no double e cinco 
no single). No entanto, cada país 
só tem direito a uma vaga em cada 
gênero e classe de skiff (single ou 
doble). Caso haja mais de um bar-
co brasileiros na zona de classifi-
cação olímpica, serão acionados 
critérios de desempate. O primei-
ro deles é a colocação final obtida 

por cada barco em sua respectiva 
prova. O critério seguinte é a me-
nor diferença de tempo em rela-
ção ao recorde mundial da prova. 
Se os atletas brasileiros concluí-
rem as provas em segundo lugar, 
vale como critério de desempate a 
menor diferença de tempo em re-
lação ao vencedor da prova.

O Brasil ainda tem atletas do 
remo classificados à Olimpíada de 
Paris. A última oportunidade para 
o país assegurar vaga será no Pré-
-Olímpico Mundial, em Lucerna 
(Suíça), entre os dias 19 e 21 de 
maio. (Agência Brasil)
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E NESTA SÉRIE de mulheres maravilhosas abrindo esta pá-
gina, veja aí LUDMILA MURATORI, toda produzida na FEI-
JOADA DO THEO do ano passado, sempre bela e charmosa 
é uma das professoras de PILATES das mais respeitadas 
do estado. Ela brilha intensamente e dia 27 de abril voltará 
com Eduardo Coelho, num grande grupo a nos prestigiar 
no ‘Mirante Eventos’ (fotogênio no painel IMPRESILK)

QUANDO iniciei minha carreira de jornalismo em 1965, ain-
da adolescente e tinha um BAÚ DE PAPELÃO, num cômo-
do no fundo do quintal da minha casa na Vila Guilhermina, 
onde guardava minhas ‘preciosidades’, ou seja, FOTOS DE 
‘DEUSES’ DE HOLLYWOOD autografadas, da minha infân-
cia, da adolescência com amigos e várias outras variadas, 
inclusive de quando ROBERTO CARLOS veio pela primeira 
vez em MOC, em 1964 com a turma de Márcio Figueiredo, 
no restaurante durante a feijoada e shows e etc. Quando 
viajei pela primeira vez para Europa, quando retornei havia 
uma goteira no telhado, bem encima do BAÚ, que encontrei 
totalmente MOFADO. Sempre volto a dizer: perdi um dos 
meus TESOUROS, pois tinha ali quase toda minha vida. Mas 
veja essa FOTO DO ATUAL “REI”, em sua primeira apre-
sentação aqui em MOC, no Clube Montes Claros, com seu 
violão elétrico e a galera delirando, como Nilo Pinto (foto 
Rilson) SEMPRE PRESENTE na FEIJOADA DO THEO, que como 

sabem apresenta outros PRATOS como COMIDA DE BO-
TECO, APARADOR COM MASSAS entre outros, os queridos 
amigos Alexandre e Aninha Bomtempo, que estão organi-
zando um grupo de amigos para marcar presença nova-
mente neste megaevento 

VEJA que beleza é o MIRANTE EVENTOS, cujo é amplo e 
climatizado, o salão será transformado num ambiente tro-
pical pelo grande decorador CÉSAR COSTA e reunirá como 
sempre jovens e casais em grande animação e Buffet dife-
renciado assinado por MARILUCE PIMENTA

ELEGANTÍSSIMOS circulando nas ruas de Paris, no inver-
no Europeu, PAULO ESTEVEM NASCISO e sua bela esposa 
SOFIA, que deverão comandar um animo grupo jovem na 
FEIJOADA DO THEO, no dia 27 de abril

A FEIJOADA DO THEO sempre foi prestigiadíssima e veja 
aí o salão do ‘Viche Maria’, quando a camiseta foi na cor la-
ranja. Este ano, como sabem a COR É BORDÔ e todos ama-
ram. Será lançada no final deste mês nas boutiques famosas 
da cidade, só podem entrar no evento do dia 27 de abril, 
no Mirante Eventos, as pessoas que ESTIVEREM VESTIDAS 
COM A CAMISETA

SHOWS ESPETACULARES – Como já disse, quero superar 
as expectativas este ano, a FEIJOADA DO THEO vai ser sem 
dúvidas, o maior evento social em salão de festa. Os shows 
serão espetaculares e veja outro que vai arrasar: VIVI E SUA 
BANDA DE PAGODE, que apresenta sempre no MAPA DE 
MINAS e em vários eventos da cidade. Não se esqueça que 
as CAMISETAS serão lançadas no final deste mês

A ESPETACULAR BANDA de Luciano Pacco, está gravan-
do um excelente DVD que deverá ser lançado brevemente. Aplau-
sos, pois estarão como sabem arrasando no dia 27 de abril, na 
FEIJOADA DO THEO. 

APÓS UMA SÉRIE ‘provocações’ no Instagram desde 
maio passado, Beyoncé lançou oficialmente sua linha de produtos 
para cabelos Cécred (‘Sagrado’). De acordo com relatório recente 
da Nielsen, em 2022, os consumidores negros gastaram US$ 2,3 
bilhões em produtos para cabelos, enquanto em 2023 eles gasta-
ram US$ 9,4 bilhões em produtos de beleza em geral. Em breve 
chaga ao Brasil.

VAMOS ENCONTRAR logo mais depois do meio-dia, no 
SKEMA-KENTE, para um papo entre amigos, tomar uma água de 
coco e é claro, saborear a PARMEGIANA que é a mais deliciosa 
da city. E NO DOMINGO, todos os caminhos, das famílias estão 
apontados para o almoço no DUCA GOURMET, que tem seu buf-
fet finíssimo e diferenciado. 

NOVA BOLSA DE valores no Brasil: Mubadala ressuscita 
plano da ATG de se tornar bolsa no Brasil e mira 2025; ideia seria 
começar com negociação de ações, o que traria, pela primeira vez, 
um concorrente nessa área para a B3.

A BANDA SEPULTURA abriu a turnê mundial ‘Celebrating 
Life Through Death’ com dois shows lotados: em Belo Horizonte, 
na última sexta-feira, e em Juiz de Fora, e em vários locais do ex-
terior. Está prevista para durar um ano e meio, essa excursão que 
marcará o encerramento da carreira da banda após 40 anos de 
atividades e sucesso. Para quem não sabe um dos componentes é 
montes-clarense.

HOJE A querida RAQUEL BRANDÃO, estará festejando seus 
60 anos, em uma animada festa, rodeada pelas irmãs Elbe, Evana e 
Simone Brandão, num dos locais de eventos da cidade. 

TENHO RECEBIDO pedidos e mais pedidos de meus te-
lespectadores que sempre me acompanham desde a antiga TV 
MONTES CLAROS e por fim na TV GERAIS, para que eu volte com 
o programa ENCONTRO COM THEODOMIRO PAULINO. Já fui 
convidado para retornar e quem sabe no próximo mês de junho 
com nova modalidade. Vamos estudar este projeto.

NOVA MONTES CLAROS 

MONTES CLAROS é novamente apontada como uma das cidades 
que mais cresce em todo Brasil. Realmente a gestão dos últimos 
prefeitos, principalmente o atual, HUMBERTO SOUTO, junto com 
seu vice, GUILHERME GUIMARÃES e toda equipe, está sendo um 
verdadeiro canteiro de obras importantes. Nossa cidade é hoje uma 
metrópole, que nem mesmo os moradores de cada bairro, sabem 
deste grande potencial, onde estão se tornando UMA NOVA CIDADE 
com independência própria.  Os visitantes ou mesmo conterrâneos 
que ficam sem visitar sua terra por algum tempo, quando chegam 
ficam impressionados com o desenvolvimento de MOC. Hoje, qua-
se não se conhecem mais ninguém e como tudo mudou a VIDA É 
CORRIDA. Antigamente quando vinha de avião e aterrizava aqui no 
aeroporto, todos se conheciam, hoje os aviões estão super lotados 
e ninguém se conhece. Sinal do avanço do tempo e do progresso 
com muitos empresários vindo e indo da city. VIVA A NOVA MON-
TES CLAROS. Recentemente foi anunciado pelo Prefeito Humberto 
Souto, construção da Arena Moc (antigo Mocão) e revitalização do 
Campo do Ateneu. E ele declarou mais uma vez que além da verba 
desta obra, sujo o dinheiro já está em caixa, quando chegar o final 
do seu mandato, vai deixar a PREFEITURA com muitos e muitos $$$ 
para outras obras, pois a sua equipe tem feito um trabalho sério e 
honesto, sem corrupção... 

BEM PÚBLICO
O PROCESSO QUE Elon Musk está movendo contra a OpenAI 

pode se tornar um dos momentos definidores desta era de emer-
gência da inteligência artificial. No coração do processo: os modelos 
de AI desenvolvidos pela empresa são produtos comerciais comuns, 
ou mais semelhantes a um bem público?

BAIANEIRA CHEGANDO
FICO CONTENTE em ver o sucesso e a repercussão que vem 

tendo em todo norte de Minas, do megaevento no Parque de Ex-
posições de MOC, dia 13 de abril, ou seja, a BAIANEIRA. Parece que 
este ano, a infraestrutura será ainda maior que a das últimas edições 
e por isso mesmo os ingressos de vários setores estão esgotados. 
Mas o destaque é mesmo, para os dinâmicos irmãos SÉRGIO E RO-
GÉRIO ATHAYDE, que com muita seriedade e profissionalismo, vem 
brilhando muito neste setor de eventos. É claro, que como todos os 
anos, estarei presente.

RECUPERAÇÃO FISCAL 
O GOVERNADOR Romeu Zema afirmou recentemente que o go-

verno federal apresentará uma proposta com mudanças no Regime 
de Recuperação Fiscal (RRF) dos estados até o fim de março. Isso de-
pois que ele esteve reunido com o presidente Lula em Brasília, para 
tratar da dívida mineira com a União, estimada em R$ 160 bilhões. A 
imprensa sempre noticia, que o último governador do PT, Fernando 
Pimentel, que deixou o estado totalmente falido. 

A PRAÇA PRINCIPAL 
ESPERO QUE ATÉ o final do seu mandado, o PREFEITO HUM-

BERTO SOUTO, mande fazer um projeto de revitalização da PRAÇA 
DOUTOR CARLOS, que fica em frente ao Shopping Popular. Veja 
nos portais, como aquela praça era linda, arborizada e com belos 
jardins. NOS SEUS FAMOSOS E FLORIDOS CARAMANCHÕES que 
eram cobertos de flores, só existe hoje, as PILASTRAS VAZIAS. Esta-
mos vendo no local um verdadeiro CIMENTÃO, e olhe que temos 
ali o local mais visto por aqueles que chegam no centro de MOC.

VAP & VIP


